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steVerano Le esperamos

Tradicionalmente ecológicos. 
Cuando quiera, sin plomo

AGROGIL, S. A.
Cira. Madrid • Barcelona. Km. 32.500 

Tels 889 45 12/48 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSIONES EN 
Madre de Dios. 4 

«.■nfrentsdel Parque Municipal)
Tel 880 09 93 

ALCALA DE HENARES

Concesionarios Oficiales'ales Jm
e t /

KADETT 150.000
DE DESCUENTO

Este verano adquiera un Opel Kadett y beneficíese 
de esta oferta excepcional: 150.000 ptas. 
de descuento al comprar cualquier 
vehículo de la gama Kadett.

Este verano déjese seducir 
por Opel Kadett y ahorre 
150.000 ptas.

Mejores por experiencia
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LA CRONICATel. 889 79 04
Río Alberche, 4

ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73.

PRYCONSA (Posterior) DEL H EN A R ES
EL Pollastre de Alcalá, S.L. |

I

Semanario de información■ r

"Noticia del Siglo"

ALCALA, SEDE 
DEL INSTITUTO 

CERVANTES

Alcalá de Henares es, definiti
vamente, la sede del Instituto 

Cervantes, venciendo en la “pu
ja” a otras ciudades como Sala
manca, Sevilla o la propia capital 
de España.

En esta elección ha influido 
decisivamente el apoyo del direc
tor del Instituto, Nicolás Sán- 
chez-Albomoz, quien unas horas 
después de su nombramiento por 
el Consejo de Ministros visitó la 
ciudad en compañía del alcalde, 
Florencio Campos. También es
tuvo en Alcalá de Henares el 
miércoles pasado, en una visita 
relámpago al Colegio del Rey.

Se ha resuelto así la incógnita 
surgida cuando el Gobierno creó, 
por decreto-ley, esta institución 
que tiene como objetivo la difu
sión de nuestra cultura.

Página 36

Escándalo

ESCUELA
TALLER

UNIVERSITARIA
T os integrantes del comité de 
■“^empresa de la Escuela Taller 
de la Universidad, pertenecientes 
a Comisiones Obreras, han denun
ciado una serie de numerosas irre
gularidades en la Escuela, entre 
las que destaca el que se haya gas
tado el presupuesto un año antes 
de terminar el período de funcio
namiento de la misma, y con un 
exceso de más de 50 millones de 
pesetas.

Además se ha despedido a 42 
trabajadores con fecha del próxi
mo 30 de setiembre, cuando sus 
contratos finalizan junto con el 
proyecto de la Escuela, el próximo 
mes de noviembre. Las escuelas 
taller son proyectos de formación 
teórica y práctica en diversas pro
fesiones, dirigidas a jóvenes, que 
son contratados por el INEM.

Página 39

Tras hablar con "La Crónica"

REPARTIDOR 
PIERDE SU 
TRABAJO

"EM pasado lunes Alfredo García 
■^C uerva, distribuidor de butano 
y propano de una de las dos zo
nas en que está dividida Alcalá, 
prescindía de uno de sus reparti
dores, Vicente Ramos, “por ha
ber hablado con LA CRONICA 
DEL HENARES”, según el rela
to del propio repartidor.

Las declaraciones de Ramos 
salieron en el número anterior de 
nuestro semanario, mencionándo
se varios aspectos de su trabajo. 
Entre ellas citaba el precio que 
cobra un repartidor por bombona 
entregada.

El núcleo principal de la noti
cia recogida por nuestro semana
rio se refería al cambio de núme
ro de teléfono para efectuar los 
pedidos de bombonas de gas, así 
como al método de solicitud.

Página 46

•  Gasolina o Diesel, Manual o Automático, 

24 válvulas. Turbodiesel 12 válvulas

•  Hasta 200 cv. y 2.975 c.c.

•  Amortiguación por Gestión 

Electrónica.

•  Climatización "Peugeot Climate Control.

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT

AUTO RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES (MADRID).
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C O R R E O  D E L  LEC T O R

A FAVORDE VICENTE RAMOS, 
REPARTIDOR DE GAS

Sobre el caso de Vicente Ramos, repartidor de butano de A l
calá, que la pasada semana expresó en las páginas de LA  CRÓ
NICA D EL H ENARES sus opiniones acerca de ciertos aspectos 
concretos de su trabajo y  que, a raíz de ellas, ha tenido que dejar 
de prestar sus servicios a la empresa distribuidora de gas, caso 
del que se han hecho eco los medios de comunicación naciona
les en los últimos días, hem os recibido una verdadera avalancha 
de cartas, de las cuales entresacamos las siguientes:

Yo, Isabel García Pé
rez, opino que Vicente Ra
mos Navarro, es una per
sona cualificada para un 
puesto de trabajo de cara 
al público como el que es
taba desempeñando hasta 
ahora.

Como consumidora de 
butano, puedo decir que 
Vicente es un excelente 
repartidor, ya que nunca 
he tenido problemas con 
él, pues, además de un

buen profesional, es una 
persona muy sociable y 
comprensiva, siempre he 
quedado satisfecha con su 
servicio, rápido y eficiente.

Isabel García Pérez

Deseo enviar esta carta 
como protesta por el des
pido injusto de nuestro re
partidor de gas, D. Vicente 
Ramos, si la causa es el ar
tículo que salió el día 20 de

GRUPO 
WELL

CENTRO DE 
IDIOMAS 

INGLES-ALEMAN-FRANCES 
GRUPOS REDUCIDOS

•  TODOS LOS NIVELES
•  PROFESORES NATIVOS Y TITULADOS
•  HORARIOS DE MAÑANA, TARDE Y NOCHE DE LU

NES A SABADOS
•  CURSOS INTENSIVOS
•  VIDEO Y TV
•  PREPARACION PARA LA ESCUELA OFICIAL DE 

IDIOMAS
•  TOELF Y CERTIFICADOS DE CAMBRIDGE
•  CURSOS DEVERANO EN INGLATERRA, CANADA, 

IRLANDA Y EE.UU.
•  BUP Y COU EN ESTADOS UNIDOS Y CANADA

CALLE MAYOR, 26,2® C y D 
Teléfono: 880 41 26 

ALCALA DE HENARES

septiembre de 1991, en 
CAMBIHENARES/LA 
CRONICA DEL HENA
RES, estoy en contra, pues 
el método de llamadas es 
una porquería, pues hay 
que esperar de 2 a 3 días, si 
te cogen la llamada y si es
tá el contestador automáti
co, más.

Además, veo lógico que 
protesten por lo de subir 
las bombonas, pues si su
ben a las casas muchas 
bombonas salen del traba
jo hechos polvo, además, 
no les pagan por subirlas, 
sino por llevárnoslas.

María Cea.
D.N.1:9.014.744

Al llegar a mis oídos el 
despido de nuestro reparti
dor de gas, Vicente Ra
mos, me pregunto, si la 
causa ha sido el artículo 
que apareció en CAMBI
HENARES/LA CRONI
CA DEL HENARES, él 
tiene la razón, pues con la 
llamada tardan de 3 a 4 
días y eso si les pillas en la 
oficina. Nuestro repartidor 
nos lo da el mismo día sin 
esperar y sin llamar.

Josefina Díaz, D.N.I: 
12.691.005

Angeles García Nava
rro, con D.N.I: 277.446, al

enterarme del despido de 
nuestro repartidor de buta
no, quisiera saber el moti
vo por el cual le han des
pedido, cuando es el único 
que nos sirve, ya que las 
llamadas telefónicas tardan 
4 días y encima el dinero 
que me cuesta. Este señor 
nos atiende con esmero y 
prontitud.

Angeles García Navarro

Yo, D. Angel Gómez 
Angulo, domiciliado en C/ 
Duquesa de Medinaceli, 3, 
declaro conocer a D. Vi
cente Ramos Navarro, co
mo conductor y repartidor 
de butano, el cual hace un 
reparto fabuloso y puntual 
así como gran persona.

Angel Gómez Angulo

Yo, María del Carmen 
Pérez Ramirez, con D.N.1: 
7.519.773, pido explicacio
nes de por qué motivo han 
despedido a D. Vicente 
Ramos, siendo tan amable, 
serio y responsable en su 
trabajo. Pienso que tenien
do señores como este, 
Repsol funcionaría mejor. 
Como dienta de este señor 
estoy muy contenta. Gra
cias.

M. del Carmen Pérez 
Ramírez

SATISFACCION POR LA UBICACION 
DEL INSTITUTO CERVANTES

Desde Izquierda Unida 
queremos expresar nuestra 
satisfacción por la decisión 
tomada sobre la ubicación 
del Instituto Cervantes en 
nuestra ciudad.

La historia de Alcalá de 
Henares y el desarrollo fu
turo de la misma hacían de 
esta ciudad una candidata

con serias posibilidades, 
como se ha confirmado.

Por ello, desde IU. reite
ramos nuestra satisfacción, 
a la vez que felicitamos a 
los ciudadanos, entidades 
sociales, políticas y al 
Equipo de Gobierno por 
el logro conseguido.

Grupo de Concejales de Iz
quierda Unida. Alcalá.
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C O R R EO  D E L  L E C T O R

SOBRE LOS CURSOS DE 
ESPECIALIZACION MUSICAL

JOVEN ORQUESTA COMPLUTENSE

Los Cursos de Especia- 
lízación Musical forman el 
ambicioso proyecto que el 
Aula de Música de la Uni
versidad de Alcalá de He
nares pretende llevar a ca
bo en el campo de la acti
vidad musical. Su objetivo 
principal se centra en ofre
cer una formación alta
mente especializada y ac
tualizada en las áreas de 
teoría, pedagogía e inter
pretación. Más de 500 
alumnos han pasado por 
estos Cursos que presen
tan en estos días su IV 
Convocatoria. La Funda
ción Cajamadrid, entidad 
que patrocina estos cursos, 
será la sede de la firma del 
Convenio, el próximo 8 de 
Octubre, entre esta presti
giosa fundación y la Uni
versidad de Alcalá; este 
convenio inicia una estre
cha colaboración que po
dría prolongarse hasta la 
rehabilitación del Colegio 
de los Basilios, edificio del 
siglo XVII y futura sede de 
estos cursos y de otras acti
vidades musicales. El Pre
sidente de Cajamadrid, Jai
me Terceiro, y el Rector 
de la UAH, Manuel Gala, 
firmarán este convenio. 
Está confirmada la asisten
cia del Presidente de la 
Fundación Cajamadrid, 
Alfredo Tejero, y se espe
ra confirmación de la asis
tencia del Presidente del 
Consejo Social de la UAH, 
José Luis Leal Maldonado.

Se mantienen para esta

IV Convocatoria los Cur
sos de Pedagogía de Piano, 
Violonchelo y Teoría Ana
lítica. Se continúan las Cla
ses de Interpretación de 
Piano y Violonchelo, in
troduciendo por primera 
vez, un Curso de Interpre
tación de Violín. Se impar
tirán Clases Magistrales de 
Piano, Violín, Violonchelo 
y, también por primera 
vez, de Trompa Natural. 
Es importante destacar 
que se ponen en marcha 
dos Cursos de Pedagogía 
Musical: “La Música en la 
Enseñanza Secundaria 
Obligatoria” y “La Música 
al alcance de todos: Nue
vas Formas para la práctica 
de la Música”. En esta lí
nea de introducción de 
nuevas experiencias se 
pueden destacar el proyec
to de creación de unas 
“Jomadas sobre Traduc
ción de Técnica Musical” y 
un “Proyecto Experimen
tal de Actividad Musical 
para aficionados de la po
blación de Alcalá de He
nares”.

-Día 8 de Octubre a las 
13’00 h. Firma del Conve
nio para los Cursos de Es- 
pecialización Musical por 
el Presidente de Cajama
drid y el Rector de la 
UAH. Lugar: Fundación 
Cajamadrid (C/ San Mar
tín, 5). Para mayor infor
mación: Aula de Música 
de la Universidad de Alca
lá. Teléfono: 8854072.

Gabinete Prensa Universi
dad de Alcalá de Henares

La entidad Joven Or
questa Complutense, tiene 
como principales finalida
des poner a los estudiantes 
de música en contacto con 
el público y elevar desde la 
base la indigente cultural 
musical dando conciertos y 
recitales desde el comienzo 
sde sus estudios musicales. 
Para ello cuenta la entidad 
con la Orquesta de Cámara 
“Joven Orquesta Complu
tense” y con el gran peda
gogo Wladimiro Martín, 
solista de la Orquesta Na
cional, catedrático de vio
lín del Real Consesrvatorio 
de Música de Madrid y 
profesor titulado de viola.

La entidad comunica:
A toda entidad pública 

o privada, personas, padres 
y alumnos de música de to
dos los instrumentos musi

cales, se les invita a partici
par en tan bonito objetivo, 
que sin duda alguna, dará 
brillo y esplendor a la ciu
dad y al mismo tiempo se 
hace cultura; para más in
formación, acudan a la as- 
mablea general, el día 10 
de octubre de 1.991, a las 
18’30 h. primera convoca
toria y 19 h. segunda y últi
ma convocatoria. En el 
Centro Municipal de la Sa
lud, c/Santiago 13, con el 
siguiente orden del día:

1- Presentación de la 
entidad y leer los estatutos; 
2- Objetivos a conseguir; 3- 
Ruegos y preguntas; 4- En
trega de partituras a los 
alumnos de música.

Esperamos su asisten
cia.

Felipe Sebastián Rodríguez.
Alcalá

SE ALQUILA
RESTAURANTE A ESTRENAR 

Otra. C am am a. C am am a de Esteruelas 

Tel. 885 72 75 /  889 19 49

LIVERPOOL
APERTURA DEL 

CURSO 91/92 
PRÓXIMO 

1 DE OCTUBRE
Libreros, 11. 1® 
ALCALÁ DE HENARES

T e l .  8 8 1  3 1  8 4  

F a x .  8 8 1  3 5  8 4
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Juan-Pablo  Mañueco

«DESPUES DE MI, EL 
DILUVIO»

4íO  yo o el caos” viene a ser el 
mensaje mitinesco con el que 

se arropan los salvadores de las 
patrias (y otros pelajes asimila
dos), en épocas de crisis... La má
xima ofrece bastante de mani- 
queísmo, mucho de pedantería y 
es insufriblemente ególatra; ade
más, no siempre consigue la per
suasión de las masas, que acos
tumbran a encomendar a otros lí
deres, menos patéticos, la direc
ción de los asuntos públicos, sin 
que el mundo se derrumbe por 
ello.
C¡in embargo, sí cabe apreciar 
^ o t r o  principio político, de la 
misma familia de las hecatombes, 
que gusta de ser aplicado con frui
ción por los gobernantes de tumo, 
aunque no resulte muy apropiado 
para confesar a la cándida parro
quia: «vamos a exprimir el presu
puesto todo lo que podamos, y al 
que venga detrás, que le diluvie». 
XTipotecar Haciendas Públicas 

Aes deporte descansado y mag
nánimo. Endeudar al Estado para 
los años venideros, a fin de que en 
época electoral no falte el flujo de 
herbívoros rumiantes de las alfal
fas del presupuesto que depositen 
sus zurrapas en la urna del parti- 
do/evacuatorio, es táctica reco
mendable y agradecidísima, que fi
gura, con letras de oro (aunque 
invisibles), en el primer punto de 
todos los programas de los parti
dos políticos.
\ / l v i r  de las deudas presenta, no 
T obstante, el único incovenien- 

te de que al final debes lo que ni 
tienes ni hay forma honrada de

conseguir en los ejercicios si
guientes.
/^uando , a principios de verano, 
^ e l  ministro Solchaga se dio 
cuenta de que la deuda del Estado 
se acercaba a los 20 billones de 
pesetas (no pongo la cantidad en 
cifras por no agotar, con la pila de 
ceros, el resto de columna), y a los 
4.500 millones diarios el pago de 
intereses, anunció unos presu
puestos restrictivos para el año 
que viene: menos infraestructuras, 
menos gastos corrientes, menos 
funcionarios...; pero, ahora, en 
septiembre, alguien le ha soplado 
al ministro que 1992 puede ser 
año electoral, por lo cual se han 
vuelto a abrir las espitas de los 
gastos electorales. O sea, que con
tinuaremos sin carreteras, pero 
organizarán más excursiones a Be- 
nidorm para la tercera edad vo
tante.
'U 'n  las cartas y en las finanzas 
■^ d e l  Estado pintan bastos, pero 
aquí, mientras el carro aguante, 
vamos a seguir entrámpandonos 
hasta las cejas. Lo malo ocurrirá 
cuando ya no se pueda exprimir 
más al tejido productivo del país o 
cuando ya no quede nada en Es
paña para vender a las multinacio
nales..., los dos comodines de la 
política felipista. Ese día habrá 
que empezar a hablar de cómo 
crear riqueza, en lugar de pensar 
sólo en ganar elecciones, o las 
tiendas se nos quedarán más va
cías que las arcas del Estado a 
Gorbachov. Pero, como eso es co
sa del futuro, el ministro ha dicho: 
’que les diluvie a los que vienen’.

Hasta las pasadas elecciones ha
blábamos con cierta frecuencia de 
Francisco Muñoz, entonces jefe del 
gabinete de prensa de Alcalá e ’ído
lo’ de los políticos de la oposición, 
que incluso le obsequió con una mo
ción censurando su manera de ejer
cer funciones.

En su momento esta sección se 
hizo eco del rumor que apuntaba a 
que podría marcharse al Ayunta
miento de San Femando de Hena
res, al gabinete de prensa de ese mu
nicipio. Paco Muñoz lo negó en esa 
ocasión de forma inmediata. Ya se 
sabe, los rumores, sean verdad o no, 
lo mejor es desmentirlos.

Pero ahora Muñoz sí está en San 
Femando, trabajando al frente del 
gabinete de prensa municipal, lo 
cual demuestra que el oído lo segui
mos teniendo bien, gracias, a pesar 
de lo que hay que oír a veces.

Francisco Muñoz ha declarado 
estar muy a gusto en su nuevo em
pleo. Allí no tiene tantas presiones 
de los concejales de uno y otro signo 
y los periodistas no le zumban, en el 
sentido de las avispas.

Durante los últimos tiempos se 
está viendo al que fue concejal de 
Cultura de Alcalá, Modesto Quijada, 
en compañía de diversos amigos y 
conocidos, en visita al Ayuntamien
to. Lenguas maliciosas nos han co
mentado que son pequeños empre
sarios, con problemas de licencias y 
papeleos. Nosotros, nos abstenemos.

Nos ha ’encantado’ que nuestros 
colegas de las ondas (en concreto, de
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la emisora radiofónica An- 
tena-3 del Henares), no 
nos citasen al hacer refe
rencia al caso del reparti
dor de butano del que ha 
prescindido la empresa 
distribuidora para la que 
trabajaba, a causa de las 
declaraciones formuladas 
por éste a LA CRONICA 
DEL HENARES.

Nos ha ’encantado’ esa 
demostración de ’buena 
vecindad’. Nosotros, en 
cambio, sí citábamos la se
mana pasada, por ejemplo, 
en qué emisora se habían 
realizado unas interesean- 
tes declaraciones sobre el 
tema de la droga, por par
te de un concejal alcalaí- 
no. Como debe ser.

Los medios de comuni
cación del Henares están, 
a menudo, demasiado en
cerrados en sí mismos. No 
es una buena política. LA 
CRONICA DEL HENA
RES, al menos, va a seguir 
citando a otros medios 
cuando la ocasión lo re
quiera. Agradeceríamos a 
los demás que, igualmente, 
citasen la procedencia de 
las noticias que leen.

Desde aquí queremos 
desear una recuperación 
sin sobresaltos al concejal 
de Seguridad Ciudadana 
de Alcalá, Pablo González, 
y a su esposa, heridos gra
ves en accidente de circu
lación el pasado domingo 
en la Nacional II, y que esa 
recuperación sea lo más 
rápida posible.

M. Vicente Sánchez Moltó

v
v > i

¡BIENVENIDO!

?Por fin!, la noticia más 
•esperada y anhelada se 
hahecho realidad, una fe
liz realidad: el Instituto 
Cervantes se establecerá 
definitivamente en nues
tra ciudad. Si la gran noti
cia de la década de los se
tenta para Alcalá fue la 
recuperación de su histó
rica condición universita
ria y la de los ochenta la 
firma del transcendental 
«Convenio de Alcalá», 
que sentaba las bases para 
la recuperación del patri
monio monumental com
plutense, sin duda la de 
los noventa -y eso que to
davía no ha hecho más 
que comenzar- ha de ser 
la instalación del Instituto 
Cervantes que servirá, 
tiene que servir, para que 
Alcalá recupere su posi
ción en el mundo como 
ciudad de la Lengua y la 
Cultura.

Así, pues, creo que de
bemos sentirnos feli

ces y satisfechos por la 
buena nueva, aunque ten
go mis dudas de que la so
ciedad alcalaína, o al me
nos algunos sectores, se
pan valorar esta noticia 
en toda su dimensión y -lo 
que más me preocupa- es
tar a la altura que se le 
demanda. Desde que el 
Gobierno anunció la 
creación de esta nueva 
institución para la difu
sión de la Cultura Espa
ñola y la Lengua Castella
na en todo el mundo, Al
calá ha mantenido una 
dura pugna para que el 
Instituto se estableciese 
aquí, ha defendido aquí y 
allá sus razones y ha reali
zado un duro esfuerzo 
por conseguir un recono
cimiento que, en justicia 
histórica, le correspondía, 

detrás de toda esta 
“lucha” justo es reco

nocer que se encuentra, 
sobre todo, un hombre 
que lo consideró un asun
to de “prioridad absolu
ta”, que ha jugado fuerte, 
muy fuerte, por el triunfo 
y cuya intervención ha re
sultado absolutamente

definitiva: el alcalde, Flo
rencio Campos. Creo que 
a nadie se le escapa que 
Campos ha puesto “toda 
la carne en el asador”, 
que ha movido todos los 
hilos que estaban en su 
mano (él mismo reconoce 
que se ha entrevistado 
con toda la cúpula del go
bierno, desde los dos vice
presidentes, hasta con di
rectores generales, pasan
do por todos los ministros 
implicados, y que estaba 
dispuesto a hacerlo con el 
mismo presidente) y que 
una buena parte del éxito 
final le corresponde ex
clusivamente a él; prueba 
de ello es que si el Institu
to hubiera recalado en al
gún otro lugar, a buen se
guro que muchos habrían 
aludido a un fracaso per
sonal del alcalde, 
p e s e  a que Campos 

agradeció públicamen
te el esfuerzo conjunto de 
universidad, partidos, en
tidades, sindicatos, me
dios de comunicación y 
particulares, tengo la im
presión de que la ciudad 
en su conjunto no ha sabi
do estar a la altura de las 
circunstancias, prob
ablemente porque no se 
le ha transmitido como 
debiera toda su importan
cia y repercusión. Sin em
bargo, no nos engañemos, 
nadie nos ha regalado na
da; Alcalá ha realizado un 
importante esfuerzo, co
mo es la cesión de un edi
ficio de la categoría del

Colegio del Rey total
mente rehabilitado y ello 
pese a la imperiosa nece
sidad de esta infraestruc
tura para el desarrollo 
cultural de la ciudad.
P n  todo caso, no debe- 
^ m o s  perder de vista 
que la balanza se ha incli
nado en nuestro favor bá
sicamente por dos cir
cunstancias: la propia de
cisión del director, Nico
lás Sánchez-Albornoz,
tras conocer “in situ” la 
ciudad y el inmueble y, 
curiosamente, el Ministe
rio de Asuntos Exterio
res. Hace un par de meses 
la posición de este minis
terio parecía inclinar defi
nitivamente la balanza a 
favor de Madrid y final
mente nuestra cercanía a 
la capital (esa que tantas 
desdichas nos originó en 
el pasado), es la que ha 
primado sobre las fuertes 
candidaturas del grupo de 
Sevilla y de Salamanca. 
¡Alguna vez tenía que 
compensamos Madrid de 
todo lo que nos arrebató 
en el pasado!
C e a  como fuere, bienve- 
^ n id o  el Instituto Cer
vantes. En nosotros que
da ahora, que sepamos 
rentabilizar esta oportuni
dad única que se nos pre
senta para recuperar 
nuestra imagen y proyec
ción en el exterior y, no 
menos importante, para 
elevar el nivel cultural de 
nuestra ciudad, que bue
na falta nos hace.
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INSTITUTO CERVANTES

La ubicación del Instituto Cervantes en Alcalá de Henares es algo 

que debe llenar de orgullo a todos los alcalaínos, ya que es un 

paso importante en la construcción de esa gran ciudad que todos 

queremos para el próximo siglo.

La consolidación de la Universi
dad de Alcalá, la terminación del 
Hospital “Príncipe de Asturias”, la 
creación del nuevo Obispado, el 
desarrollo de la industria turística 
en nuestra ciudad y la ubicación en 
Alcalá de Instituto Cervantes, dan 
una dimensión importantísima al 
desarrollo del sector servicios que 
debería completarse con delegacio
nes de competencias de la Comuni
dad de Madrid y de los diferentes 
Ministerios, como es el caso de la 
Subdirección Territorial del MEC. 
hecha el año pasado.

La ubicación del Instituto Cer
vantes junto al desarrollo de la 
Universidad de Alcalá dan una di
mensión cultural a la ciudad, digna 
de D. Miguel de Cervantes. A par
tir de ahora, el nombre de Alcalá 
de Henares viajará junto al del Ins
tituto, por el mundo entero, impar
tiendo la enseñanza del castellano 
o español según se quiera, ya que 
aquel es el idioma oficial del Esta
do Español.

La memoria del más insigne hi
dalgo de las letras españolas, cami
nará junto al Instituto, y la ciudad 
donde nació tan ilustre personaje 
será relaconada con su magna 
obra.

Ahora una vez designada la se
de del Instituto Cervantes, vendrá 
la hora de colgarse las medallas 
desde el Alcalde y su Equipo de 
Concejales, hasta el mismísimo 
Gobierno ya que ambos son del 
mismo partido.

Yo, personalmente, a pesar de 
sentirme satisfecho por esta deci
sión gubernamental no dejo de de
cirme que han hecho simplemente 
lo que debían.

El Consejo de Ministros no han 
hecho nada más que lo que debe: 
“Darle al Cesar lo que es del Ce

sar”. Lo contrario hubiese sido 
hurtar a Alcalá de Henares algo 
que legítimamente le correspondía.

El Gobierno Español ha cum
plido con su deber simple y llana
mente, igual que se hizo cuando se 
decidió recuperar la Universidad, 
igual que cuando se decidió que la 
entrega del primer premio de las 
letras españolas debía hacerse en 
la ciudad donde nació el escritor 
que da nombre a dicho premio.

Si esto por ejemplo se produje
ra en Madrid, aparte de un expolio, 
sería una herejía.

Ahora lo que hay que estar es a 
la altura de las circunstancias y lo 
primero que hay que hacer es dar 
las mayores facilidades para que 
esta ubicación en el Colegio del 
Rey sea lo más fácil posible, e in
mediatamente ponerse a trabajar 
para acometer las obras necesarias 
en el Cuartel de Sementales, sede 
que parece ser la más indicada para 
su instalación definitiva.

Todo esto con ser muy positivo 
no nos debe hacer olvidar que, pa
ra completar el modelo de ciudad 
mixta que hemos diseñado en el 
Plan General de Ordenación Ur
bana (ciudad industrial, ciudad de 
servicios) hay que seguir desarro
llando dicho Plan en su fase indus
trial, dotando los polígonos diseña
dos a tal fin de la infraestructura 
necesaria que haga atractivo el 
asentamiento de nuevas empresas, 
la ampliación de las existentes e in
cluso el traslado de alguna de ellas 
situadas en el casco urbano o en 
los límites a esos polígonos indus
triales.

Tampoco conviene olvidar el 
desarrollar un vasto Plan de vivien
das de diversos tipos que den solu
ción a la diversificada demanda de 
vivienda que tiene Alcalá. Desde

ALCALA: UNA CIUDAD 

PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

viviendas de alto nivel a viviendas 
de tipo social.

Por último, es conveniente do
tar a la ciudad de unos servivios de 
calidad mejorando los actuales y 
creando aquellos que son deman
dados y que actualmente no se 
cuenta con ellos.

Pero no todo es “de color de ro
sa” en la Casa Consistorial esta se- 
ñana.

La celebración del D. Juan ver
sión 1.991 y el futuro de la Escuela 
Municipal traen de cabeza a la 
Corporación en los últimos días.

■  EL D. JUAN TENORIO

Corren malos vientos a sólo 35 
días de su celebración, alguien se 
ha dormido en los laureles y la ma
la gestión económica de la Funda
ción Colegio del Rey, parecen ser 
las causas. La oposición en la legis
latura pasada (especialmente IU. y 
CDS.) denunciaron continuamente 
la mala gestión que se venía ha
ciendo y el derroche en publicacio
nes de lujo y otros suntuarios e in
necesarios que venían haciéndose.

El Sr. Alcalde, D. Florencio 
Campos se cerraba en banda a 
cualquier crítica constructiva y aquí 
están los resultados. El Alcalde y 
su Equipo de Gobierno son los 
únicos responsables de esta situa
ción, no vale con decir ahora que 
es culpa del anterior Gerente y que 
por eso se le ha cesado.

En numerosas ocasiones la opo
sición se lo ha insinuado, pero él 

Pasa a página siguiente
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¿Qué pasará con el D. Juan Tenorio de este año?

ha hecho el mínimo caso y 
ha mantenido a este y a su 
equipo contra viento y ma
rea y aquí están las conse
cuencias.

Ahora se nos dice que se

puede celebrar la obra en 
su versión original en el 
Teatro Salón Cervantes. Sr. 
Alcalde, Sres. Concejales, 
la celebración del D. Juan 
sólo tiene sentido si se hace

en su versión itinerante, lo 
otro no tiene ni atractivo ni 
sentido.

Ustedes tienen la obliga
ción en los 35 días que to
davía quedan, de mover to
dos los hilos que hagan falta 
para que el D. Juan no falte 
a su cita,k de lo contario se
ría el más evidente fracaso 
de su gestión, y es que Sr. 
Alcalde, Alcalá no se puede 
gobernar en ratos de ocio, 
si Vd. no está dispuesto a 
dedicarle todo el tiempo 
necesario el mejor favor 
que nos puede hacer a los 
alcalaínos es “coger las ma
letas” y marcharse.

■  ESCUELA MUNICIPAL 
DE TENIS

Difícil por que lo que se 
decida sienta un precedente 
en las nuevas Escuelas de
portivas restantes.

Problemas que vienen 
de lejos con la antigua di

rección técnica de la escue
la y la actual directiva, ha
cen difícil una solución sa
tisfactoria para todas las 
partes implicadas en el con
flicto. '

Profesores, Directiva, 
padres, Socios del Club de 
Tenis y Consejo de Admi
nistración, estamos en la 
obligación de buscar una 
solución que no perjudique 
a los alumnos y que no rom
pa con la filosofía para la 
que fueron creadas las Es
cuelas Deportivas Munici
pales.

Al Sr. Alcalde de Alcalá 
de Henares se le da muy 
bien repartir premios, me
dallas y macetas, aparte de 
acusar de capitán Araña a 
un compañero de la Corpo
ración, pero él después de 
más de veinte días de esta
llar el conflicto no ha dado 
la cara a pear de ser el Pre
sidente del Consejo de Ad
ministración.

Comercial Nova Loeches
Plaza Juan XXIII, 3. LOECHES (Junto Guardia Civil). Tel. 885  10 41

PARA ESTAR AGUSTO CON SUS

PUERTAS
• BLINDADAS, ACORAZADAS,
INTERIORES, EN MADERAS NOBLES

• ARMARIOS EMPOTRADOS CON 
PUERTAS CORREDERAS Y ABALIBLES 
EN LUNA Y MADERA

MUEBLES DE COCINA Y BAÑO 
MAMPARAS

ESCALERAS DE MADERAS, ETC
Todo colocado por nuestros profesionales. ¡¡CAMBIAMOS SUS PUERTAS SIN OBRA!!

ABIERTO  IN C LU S O  SÁBAD O S TARDE Y  D O M IN G O S  M A Ñ A N A S  
V ISITEN O S, A H O R R A R Á  M U C H O  D IN E R O  Y C O N O C E R Á  LOECHES
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MADRID, SALAMANCA Y SEVILLA, EN LA CUNETA

ALCALA DE HENARES ES LA SEDE 
DEL INSTITUTO CERVANTES

p  1 ... **

\tk'- ¡
m< *'fi 1

Alcalá de Henares es, 
definitivamente, la sede del 
Instituto Cervantes, ven
ciendo en la “puja” a otras 
ciudades como Salamanca, 
Sevilla o la propia capital 
de España.

En esta elección ha in
fluido decisivamente -ver 
entrevista en otras páginas- 
el apoyo del director del 
Instituto, Nicolás Sánchez- 
Albornoz, quien unas ho
ras después de su nombra
miento por el Consejo de 
Ministros visitó la ciudad 
en compañía del alcalde, 
Florencio Campos. Tam
bién estuvo en Alcalá de 
Henares el miércoles pasa

do, en una visita relámpago 
al Colegio del Rey.

Se ha resuelto así una 
incógnita surgida hace va
rios meses, cuando el Go
bierno central creó, por 
decreto-ley, esta institu
ción que tiene como princi
pal objetivo la difusión 
mundial de la lengua y cul
tura española, siguiendo 
los pasos marcados por 
otros centros similares co
mo el Brithis Council de 
Inglaterra, L’Afiance Fran
chise del país galo o el Ins
tituto Goethe de Alema
nia.

La sede provisonal del 
Instituto Cervantes será el

edificio Colegio del Rey, 
en la calle Libreros, un re
cinto histórico en el que 
estudiaron escritores como 
Quevedo o el valido de Fe
lipe JI, Antonio Pérez.

Sin embargo, la sede de
finitiva será, dentro de dos 
años y medio, el actual 
Cuartel de Sementales, un 
recinto de 8.000 m2 que 
acogerá, una vez sea trasla
dado, esta importante insti
tución cultural, cuyo naci
miento peligró en algunos 
momentos por los recortes 
presupuestarios pretendi
dos por el Ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga,

El Instituto Cervantes

absorverá a las 44 Casas de 
España que, distribuidas 
por América, Asia y Euro
pa, desempeñaban una ac
tividad parecida a la del 
Cervantes, que cuenta con 
un primer presupuesto 
anual de 2.400 millones de 
pesetas.

■  “SOLO ME FALTO 
HABLAR CON FEUPE 

GONZALEZ”

Quizá la buena noticia 
no se hubiera producido 
nunca si el alcalde, Floren
cio Campos, no hubiera 
utilizado sus influencias
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NICOLÁS SÁNCHEZ-ALBORNOZ, 
DIRECTOR DEL INSTITUTO

“ALCALA REUNE 
ENORMES VENTAJAS 

PARA SER LA SEDE 
DEL CERVANTES”

con la cúpula socialista, y 
sus dotes de persuasión 
con el propio Nicolás Sán- 
chez-Albomoz.

En la rueda de Prensa 
ofrecida por Campos el 
pasado viernes, el primer 
edil afirmó, a pregunta de 
un periodista, que sus con
tactos con los “altos car
gos” del poder central han 
influido “desde la vanidad, 
pero no desde la realidad”.

También reconoció ha
ber hablado con Alfonso 
Guerra -todavía sigue 
mandando el ex vicepresi
dente-, Narcís Serra, Joa
quín Leguina y con algu
nos ministros, “sólo me fal
tó hablar con Felipe Gon
zález, y lo iba a hacer, por
que estaba desesperado”.

Campos explicó la elec
ción de Alcalá de Henares 
como sede del Cervantes 
“porque es una ciudad con 
un inmenso eco cervantino 
en todas las partes. No hay 
que olvidar que aquí fue 
donde nació el lenguaje 
moderno”.

El alcalde aseguró que 
“ahora, Alcalá se va a con
vertir en la gran ciudad

cultural de la Comunidad, 
sin contar con la capital. El 
Instituto Cervantes se va a 
convertir en el gran emble
ma de la ciudad, en el cen
tro de la lengua castellana 
y en un punto de refer
encia para millones y mi
llones de personas”.

Campos calificó esta 
noticia como “la de mayor 
trascendencia del siglo pa
ra Alcalá de Henares”, pa
labras que coinciden con 
las expresadas a LA CRO
NICA por Dolores Pérez, 
concejala de Cultura: 
“ahora vamos a polarizar 
una gran atracción cultural 
y turística, y tendremos 
que estar preparados”.

La concejala se mostró 
contenta “porque acaba de 
comenzar la legislatura y 
ya hemos conseguido algo 
tan importante como traer 
el Instituto Cervantes”.

Por último, Florencio 
Campos admitió la posibi
lidad de que Alcalá de He
nares fuera invitada ahora 
al Expo 92 en Sevilla, 
“aunque más que nada por 
protocolo”.

Antonio R. Naranjo

Una semana antes de 
que se hiciera pública la 
elección de Alcalá de He
nares como sede definitiva 
del Instituto Cervantes, 
Nicolás Sánchez-Albornoz 
era nombrado, por el Con
sejo de Ministros, director 
de la institución.

Hijo de Claudio Sán- 
chez-Albomoz, presidente 
del Gobierno Republicano 
en el exilio, actualmente 
tiene 65 años. Como su 
padre, se considera histo
riador, y hasta hace poco 
ocupó la plaza de profesor 
de Historia de España y 
América Latina en la New 
York University, en los

Estados Unidos.
Pero este polifacético 

intelectual es además 
miembro de las reales 
Academias de la Historia 
de España y Portugal. Ha
ce cinco años rechazó el 
ofrecimiento de Javier So
lana para dirigir la Biblio
teca Nacional, negativa 
que repitió ante Jorge 
Semprún el año pasado.

Esta fue la entrevista 
que mantuvimos con Sán- 
chez-Albomoz sólo unos 
minutos después de la con
firmación de que la cuna 
de Cervantes era la sede 
del Instituto de su nombre.

LC.H. ¿Su voto ha sido 
decisivo para que Alcalá 
fuese la elegida?

N.S-A. Desde luego que 
sí.

LC.H. ¿Por qué se de
cantó por Alcalá en vez de 
por Salamanca, Sevilla o 
Madrid?

N.S-A. Fue un flechazo 
a primera vista. No, sin 
bromas, Alcalá reúne 
enormes ventajas para ser 
la sede del Cervantes. El 
primero, el propio edificio 
del Colegio del Rey, cons
truido en el siglo XVI, no
ble pero renovado, con 
una gran red informática. 
Además ésta es una ciudad 
dinámica, cercana a Ma
drid y con una Universidad 
muy joven. No ha sido, en 
consecuencia, una elec
ción a la ligera.

Pasa a página siguiente

Nicolás Sánchez Albornoz, director del Instituto, y el alcalde Florencio Campos, 
en el balcón del Colegio del Rey, anteayer, miércoles.
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Viene de página anterior
L.C.H. En los últimos días se decía 

que finalmente iba a ser Madrid la 
elegida.

N.S-A. Mire, lo que está claro es 
que el Instituto Cervantes tenía que 
estar cerca de la capital, no tenía mu
cho sentido llevárselo a Sevilla o a 
Salamanca.

L.C.H. No, ¿por qué?
N.S-A. Porque necesita proximi

dad con la Administración central, 
sobre todo con el Ministerio de 
Asuntos Exteriores para desempeñar 
su carácter internacional. No hay por 
qué complicarse la vida yéndose le
jos.

L.C.H. ¿No le hubiera parecido un 
contrasentido que la ciudad natal de 
Cervantes se quedara sin el Instituto 
con su nombre?

N.S-A. Eso no hace falta contes
tarlo, porque no ha sido el caso.

L.C.H. El Instituto Cervantes co
menzará a funcionar en sólo dos se
manas. ¿Cuáles son sus primeros ob
jetivos como director?

N.S-A. ¡Primero deje que me ins
tale!. Hombre, lo fundamental ahora 
es la contratación del personal nece
sario para que funcione el centro. Ya 
he hablado con algunas personas y 
estoy muy satisfecho de momento.

L.C.H. ¿Y luego?
N.S-A. Quizá el primer problema 

sea absorver las 44 Casas de España 
que están distribuidas por todo el 
mundo, y que desempeñan activida
des muy diferentes unas de otras. A 
lo mejor hay que sacrificar alguna in
cluso.

SE VENDE 
CHALET 

ADOSADO
ENCOBEÑA

Cocina amueblada, 4 dormitorios, 
piscina comunidad, 2 jardines (20 y 

45 m2), 2 baños.

19 millones 
¡ lili lí  Pago a  convenir

Tel. 8S8 45 40

Nicolás Sánchez Albornoz

L.C.H. ¿Hasta dónde quiere usted 
que se extienda la labor del Instituto 
Cervantes?

En el pleno que la corporación 
municipal de Alcalá celebró la se
mana pasada, se ratificaron los 
ocho presidentes de las juntas mu
nicipales de distrito, que ahora lo 
son con carácter oficial.

Así, Esther García Romero- 
Nieva, concejal y portavos del gru
po municipal del Partido Popular, 
es la presidenta del distrito I. José 
María Velasco, concejal socialista y 
delegado de Abastos, es el presi
dente del distrito II. El distrito III 
lo sigue presidiendo el concejal del 
grupo socialista, José María Iras- 
torza, delegado de Sanidad.

La delegación municipal del dis
trito IV es presidida en esta muni
cipalidad por el concejal de Iz
quierda Unida, Joaquín Arias 
Abengozar. Su compañero de coa-

N.S-A. Lógicamente por Europa, 
Asia y América.

L.C.H. Femando Morán rechazó 
el cargo que usted ocupa actualmen
te porque no le concedieron el rango 
de Secretario de Estado que preten
día para garantizar la autonomía del 
centro. Usted no lo ha exigido, ¿cree 
que va a tener algún tipo de presión 
política?

N.S-A. Fernando Morán conoce la 
Administración española mucho me
jor que yo, pero, aunque luego me 
equivoque, creo que voy a gozar de 
la autonomía suficiente, sin presio
nes políticas.

L.C.H. En algunos momentos se 
pensó que los recortes presupuesta
rios pretendidos por Carlos Solchaga 
podrían abortar el nacimiento del 
Instituto Cervantes. ¿No hubiera si
do un error imperdonable?

N.S-A. El fallo gordo es no haber
lo creado, como en Francia o Ingla
terra, hace 70 años, y no el no hacer
lo hace unos meses.

lición y grupo municipal Francisco 
González Adrada es el presidente 
de la junta municipal del distrito V.

La junta del distrito VI será pre
sidida durante los próximos años 
por el socialista y concejal de De
portes, Jesús Domínguez Lazo. 
Asimismo, el distrito VII tiene co
mo presidente al concejal del Parti
do Popular Bartolomé González. 
Por ultimo, el concejal que preside 
la junta municipal del distrito VIII 
es el socialista y delegado de Medio 
Ambiente, José Luis García Gra- 
ván.

A partir de ahora se constitui
rán las juntas de cada distrito, en la 
que hay representantes de todos 
los grupos políticos municipales y 
de las entidades ciudadanas.

F.R.

Antonio R. Naranjo 
Foto: Miguel A. Pozuelo

LOS OCHO PRESIDENTES DE 
LAS JUNTAS MUNICIPALES 

DE DISTRITO
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El comité de empresa ha redactado un completo informe-denuncia

ESCUELA TALLER UNIVERSITARIA: 
TODO TIPO DE IRREGULARIDADES

Agustín García, profesor de la Escuela Taller

Los integrantes del comité de em
presa de la Escuela Taller de la Uni
versidad, pertenecientes a Comisio
nes Obreras, han denunciado una se
rie de numerosas irregularidades en 
la Escuela, entre las que destaca el 
que se haya gastado el presupuesto 
un año antes de terminar el período 
de funcionamiento de la misma, y con 
un exceso de más de 50 millones de 
pesetas.

Además se ha despedido a 42 tra
bajadores con fecha del próximo 30 
de setiembre, cuando sus contratos 
finalizan junto con el proyecto de la 
Escuela, el próximo mes de noviem
bre. Las escuelas taller son proyectos 
de formación teórica y práctica en di
versas profesiones, dirigidas a jóve
nes, que son contratados por el Insti
tuto Nacional de Empleo, y con una 
duración limitada de tres años.

La Escuela Taller de la Universi
dad de Alcalá, dirigida por este orga
nismo y subvencionada íntegramente 
por el INEM, tiene dos talleres: el de 
jardinería y el de rehabilitación ar
quitectónica.

Para los representantes del comité 
de empresa, los responsables de la 
Escuela, tanto la Universidad como 
el Instituto Nacional de Empleo, tie
nen la intención de cerrar la escuela 
y no presentar un nuevo proyecto, 
después de cinco años de funciona
miento.

■  CIERRE DE LA ESCUELA

“Hemos hablado con el director 
provincial del INEM hace dos sema
nas y todavía no se había presentado 
ningún proyecto para renovar la con
tinuidad de la Escuela Taller. Qué 
casualidad, que el viernes pasado el 
gerente nos diga que ese mismo vier
nes se presentó el proyecto”, señala 
Agustín Agustín, secretario de la sec
ción sindical de Comisiones Obreras

y profesor en la Escuela.
Además, los 42 despidos, que con

sideran improcedentes, antes citados 
son para los miembros del comité 
una señal de las intenciones de la di
rección de la Escuela Taller de ce
rrarla.

En el informe que ha preparado 
el comité de empresa se describen 
numerosas irregularidades. La prime
ra de ellas es la irregularidad en las 
contrataciones tanto de personal do
cente como de alumnos, que se han 
hecho de forma ilegal, exceptuando 
el primer año, ya que en ellas no ha 
intervenido ningún representante del 
INEM, tal como señala la orden mi
nisterial de marzo de 1988. Fueron 
dos o tres personas de la dirección de 
la Escuela las que decidieron las 
contrataciones. Como anécdota, con 
la entrada del segundo director, Luis 
Mozas, se contrató a una hermana 
suya, sin que participase el INEM, al 
igual que en el resto de las contrata

ciones.
En cuanto al programa docente, 

según señalan los profesores, “no se 
le ha dado demasiada importancia, 
no se ha celebrado ninguna reunión 
del claustro en los últimos tres años y 
medio o una reunión entre profeso
res y monitores, debido ”a la incom
petencia de la dirección y el afán de 
productividad en obras asignadas a 
empresas privadas" con las que cola
boraba la Escuela.

■  ESCANDALO PRESUPUESTARIO

En cuanto a la propia gestión pre
supuestaria, los redactores del infor
me, la consideran “escandalosa”, ya 
que se han gastado los fondos asigna
dos un año antes de finalizar el pro
yecto, y superando ese déficit en más 
de cincuenta millones de pesetas, tal

Pasa a página siguiente
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Caracciolos, uno de los edificios donde la Escuela Taller ha realizado obras

Viene de página an te rio r

como ha reconocido publi
camente el segundo direc
tor del centro, Luis Mozas.

Luis Mozas dimitió tras 
una auditoria de cuentas 
realizada el pasado enero, 
según informó al personal 
docente el gerente de la 
Escuela, Antonio Pavón, 
quien representa a la Uni
versidad. Sin embargo, el 
INEM ha recibido infor
mes contables cada seis 
meses, sin haber mostrado 
ninguna preocupación ante 
el desarrollo de los gastos y 
uso de los fondos.

Otro capítulo es el de 
las cooperativas formadas 
por la dirección para traba
jar en el sector de la cons
trucción. Para la primera se 
utilizó exclusivamente la 
infraestructura de la Es
cuela Taller, a sus alumnos 
y a monitores de la misma, 
“teniéndolos como mano 
de obra escasamente remu
nerada”, según afirma el 
informe redactado por el 
comité.

Para las obras que con
trata esta cooperativa se 
utilizan las herramientas,

máquinas, materiales de 
construcción y personal 
técnico de la Escuela, y las 
obras se realizan durante la 
jomada docente y laboral 
de los alumnos y monito
res.

■  MAQUINARIA 
CO STO SA  E INUTIL

Además, y en relación 
con el déficit creado a un 
año vista del término del 
proyecto, se ha realizado la 
compra de maquinaria cos
tosa para los trabajos de la 
cooperativa a cuenta del 
presupuesto de la Escuela. 
Estas máquinas, como una 
enyesadora y otras, no ha 
tenido ninguna utilidad 
dentro de la Escuela.

Los trabajos se han lle
vado a cabo en obras de 
particulares (hay que seña
lar que la Escuela realiza 
trabajos normalmente en 
obras de carácter público, 
como el convento de Santa 
Ursula o el Hotel Laredo).

Estos trabajos han sido 
en varios chalets de la ur
banización El Robledal, en 
Villalbilla, en Madrid y en

varios fincas urbanas de Al
calá de Henares. Esta coo
perativa y otra “con la que 
se ha querido camuflar la 
anterior”, han sido deficita
rias y el comité no de em
presa no ha podido tener 
acceso a sus cuentas.

En relación con las con
trataciones que no se ajus
tan a la legalidad, al no par
ticipar en la selección nin
gún representante del 
INEM, hay que añadir que 
el actual director de la Es
cuela Taller no procede del 
desempleo, como igual
mente señalan las normas.

■  DIRECTOR 
INEXISTENTE

Por otro lado, el actual 
director, Rosendo Elvira, 
estaba y sigue trabajando 
en la unidad técnica de la 
Universidad, de forma que 
no ocupa su cargo de direc
tor de la Escuela, pues no 
ha aparecido por las de
pendencias y obras que re
aliza la Escuela. “Es un di
rector para cerrar la Escue
la”, señalan los miembros 
de Comisiones Obreras en

el comité de empresa, for
mado por seis repre
sentantes de CC.OO. y tres 
de UGT.

También denuncia el 
comité que ni el director 
del taller de rehabilitación 
ni la directora de sección 
poseen los estudios sufi
cientes para ostentar esas 
responsabilidades. “No hay 
arquitecto, ni aparejador, 
ni nada parecido”, dicen.

Aparte de estas cuestio
nes, está la Casa de Oficios 
que se había solicitado 
crear durante el tiempo en 
que Luis Mozas ha sido di
rector de la Escuela. Esta 
Casa de Oficios, que se di
ferencia de una escuela ta
ller en que su duración no 
es de tres años, sino de 
uno, fue concedida por el 
INEM en abril de 1991, 
con fecha retroactiva de 
septiembre de 1990.

Sin embargo, los cin
cuenta alumnos de la nue
va Casa de Oficios, la cual 
carece de sede, son otros 
tantos alumnos de la Es
cuela Taller, cuando tam
bién debían proceder del 
desempleo. Rosendo Elvi
ra, actual director, ha de
clarado publicamente que 
muchas de las firmas de 
esos cincuenta alumnos en 
los nuevos contratos para 
la Casa de Oficios fueron 
falsificados, “ya que decían 
que si en ese momento un 
alumno estaba en el cam
pus, que si otro estaba en 
tal obra, y no daba tiempo 
a localizarlos”, comenta 
Agustín.

Casualmente, esos cin
cuenta contratos fueron 
robados durante el fin de 
semana siguiente, sin que 
nunca se denunciara tal ro
bo. La transferencia de los 
alumnos de la Escuela a la 
Casa de Oficios fue hecha 
sin el conocimiento previo 
de los afectados.

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior

El comité de empresa 
ha acusado a la dirección 
de la Escuela de persecu
ción antisindical, citando 
varios ejemplos.

■  POLITICA 
ANTISINDICAL

Al poco tiempo de en
trar, el último director, Ro
sendo Elvira, promovió el 
despido de dos trabajado
res del centro que se ha
bían presentado a las elec
ciones, en las listas de 
CC.OO., uno de ellos el 
propio Agustín de Agustín 
aunque no se les llegó a 
despedir ante la presión de 
profesores y alumnos.

Otro caso es el traslado 
de un monitor de jardine
ría, añliado a Comisiones, 
al que no se dejó acabar su 
programa y fue enviado 
con su grupo de alumnos, 
muchos de ellos también 
afiliados a ese sindicato, 
desde su trabajo habitual 
en los jardines del centro 
histórico de la ciudad a una 
zona situada en el campus 
de la universidad, olvidan
do su especialización.

Ciertos casos de “perse
cución”, alguno de los cua
les ha sido denunciado en 
los tribunales, debido al ca
rácter de difamación que 
ha alcanzado, según los 
miembros de Comisiones 
en el comité. Para ellos, “la 
conclusión es que se pre
tende cerrar silenciosa
mente la Escuela Taller a 
final de año. Con la inten
ción de reabrirla, olvidan
do en su próxima contrata
ción a los antiguos trabaja
dores, de forma que así se 
deshacen del órgano sindi
cal democrático y mantie
nen a los que han callado 
ante su bochornosa ges
tión”.

Félix Rodríguez

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

VALORES EDUCATIVOS
f eía este verano algunas 

■“^conclusiones de tipo 
sociológico a las que llega
ba el estudio de una fun
dación, después de haber 
realizado una macroen- 
cuesta, relativa a los valo
res de los españoles.

Afirmaba que en estos 
últimos diez años había 

variado la escala de valo
res de los españoles: Con
fían más en el sistema de 
enseñanza, en la iglesia y 
en las grandes empresas y 
confían menos en la políti
ca, en el sistema de leyes y 
en el parlamento.
T^ien, ésta puede ser la 
■^interpretación de una 
encuesta, pero también 
debe haber apreciaciones 
personales. Ojalá me con
funda.
personalm ente creo, sin 

mucho temor a equivo
carme, que los españoles, 
especialmente los jóvenes 
(los mayores guardan cier
to grando de tradición), 
cada vez creen menos en 
el Sistema Educativo Re
glado. Participan menos 
en la problemática de la 
iglesia (posiblemente los 
que lo hagan sea de forma 
más auténtica) y creen 
menos en las grandes mul
tinacionales aunque las 
ven como imprescindi
bles. Mi apreciación es 
que desean ser autónomos 
y funcionarios, e incorpo
rarse lo antes posible al 
mundo del trabajo. Los re
sultados de las encuestas 
dependen del perfil socio
lógico al que van dirigidas 
y los intereses de las con
clusiones.
{Q uiero exponer con la 

máxima exactitud la

primera conclusión desde 
la perspectiva de un profe
sional de la enseñanza en 
un colegio público: Los 
alumnos creen cada vez 
menos en el sistema de en
señanza dsel que también 
desconfían los profesores, 
como dudamos los padres, 
aunque lo vemos necesa
rio e incluso obligatorio, y, 
creo, no lo tienen muy cla
ro las autoridades, espe
cialmente en las normati
vas, que suelen ser muy 
ambiguas.
A /fa l  nos estamos acer

c a n d o  a Europa. Esta 
es la realidad por lo menos 
en lo que respecta a la 
educación.
pongam os ejemplos: en 

el desarrollo de los 
idiomas, informática, mú
sica, plástica, etc..., esta
mos en mantillas. En la 
preparación para el mun
do del trabajo, de una ma
nera verdadera y real, 
prácticamente no se hace. 
El planteamiento vocacio- 
nal, de identificación hacia 
una profesión, de conoci
mientos de la realidad, se 
desconoce o cuando se da 
una explicación, queda 
bastante desfigurada. El 
consumismo, materialis
mo, la ansiedad por llegar, 
es lo que domina, dejando 
a un lado valores que 
identifican a un sistsema, a 
una sociedad, 
p o r  lo tanto, creo que no 

es verdad que la juven
tud crea en el Sistema 
Educativo. Por el contra
rio, la veo desorientada, y 
es lógico en cierto modo, 
ya que los que quieren ser 
ingenieros acaban siendo 
filósofos, los que piensan

vocacionalmente en desa
rrollar la medicina, acas- 
ban en un despacho de ad
ministrativos, etc..., eso, 
entiendo, desorienta, ya 
que un alumno no puede 
ir a la facultad que desea, 
y no está demostrado que 
el joven con nota media 7- 
8 al entrar en la facultad, 
sea mejor ingeniero, abo
gado, maestro, que uno 
que llega con 5-6: Un jo
ven de 18-19 años si ingre
sa en la facultad que desea 
y se identifica con lo que 
estudia puede llegar a sor
prendernos con su capaci
dad de rendimiento, 
icem os orientaciones 

■^ c la ra s , precisas, de- 
trminantes y persistentes, 
y creeremos en el Sistema 
de Enseñanza. 
Adaptemos los estudios 

■^^a las necesidades re
ales, a las exigencias pre
sentes y futuras de la so
ciedad, y crearemos ilusio
nes. Valoremos en su justa 
medida el esfuerzo de los 
profesores en su quehacer 
diario docente y aporté
mosles la ayuda moral e 
incluso psicológica que ne
cesitan y serán más diná
micos y creativos. 
O rien tem os a los pa- 
V-'d res, démosles expli
caciones suficientes y bus
quemos la calidad humana 
para que haya un mensaje 
y dialogo permanente en
tre tutores y profesores, 
bajo el signo de la com
prensión y entendimiento, 
p lan teem os una guerra 

por la calidad y el pres
tigio, ya que está en juego 
la independencia tecnoló
gica y cultural o el colonia
lismo tecnológico.
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El Club Taurino de Alcalá falló sus premios

MEJOR CAPA Y MULETA, JOSE MARIA PLAZA; 
Y ESPARTACO, TRIUNFADOR DE LA FERIA

El pasado sábado se fallaron los pre
mios del Club Taurino de Alcalá, con los 
que selecciona a los mejores diestros y a 
las mejores faenas de la feria taurina de 
Alcalá, celebrada durante las pasadas 
fiestas.

Como triunfador de la feria, José Ma
ría Ruiz, “Espartaco”, y como el mejor 
ejecutor de faenas concretas, el torero de 
Torres de la Alameda, José María Plaza. 
Respecto al primero, el título se lo llevó 
al ser el mayor recolector de apéndices, 
el que más orejas y rabos cosechó, cuatro 
y uno, respectivamente, ya que no ha sido 
destacado en ninguno de los otros pre
mios.

José María Plaza ha sido reconocido 
como el mejor a la hora de manejar la ca
pa y la muleta, y aunque se podría acusar 
al Club de cierto “caserismo”, ellos de
fienden su decisión, “porque con estos 
dos premios se ha querido galardonar las 
mejores faenas tanto en capa como en 
muleta, porque lo han sido y no al torero 
más completo, que seguramente fue El 
Niño de la Taurina’*, señala un socio.

El mejor quite artístico ha sido para 
José María Manzanares, y el mejor par 
de banderillas se le ha otorgado a Curro 
Cruz, subalterno de Roberto Domínguez. 
A la hora de valorar la mejor estocada, 
los miembros del jurado se decantaron 
claramente por Víctor Mendes. Sin em
bargo, el mejor puyazo ha quedado de
sierto.

Esto se debe a que cada uno de los 
candidatos que se proponíana cada pre
mio, debían rebasar una media pondera
da, que era de treinta puntos, y ninguno 
de los picadores propuestos ha superado 
esa barrera. En cuanto al toro más bravo

Deliberaciones del Jurado

de la feria, la nominación ha recaído so
bre el sexto de la tarde de Espartaco, de 
la ganadería de Muerteira Grave.

Aparte de los premios, el Club Tauri
no siempre concede dos menciones espe
ciales. En esta edición han sido para el 
matador Paco Camino, y para el conoci
do crítico taurino Manuel Molés. Todos 
estos premios se entregarán a los agrada
dos el próximo 9 de noviembre, en una 
cena que se celebrará en el restaurante 
Martín.

El jurado, compuesto tanto por

miembros del club como por aficionados 
que no lo son, entre ellos el conoddo y 
crítico miembro del Partido Popular, 
Santos Mercader, o la esposa del alcalde. 
La selección de los premios se realizó en 
el marco de una reunión celebrada en la 
propia casa del presidente del Club, Julio 
Fernández, en una sala cuyas paredes es
tán cubiertas casi en su totalidad de foto
grafías de toreros, y en las que aparece 
Fernández con gran número de ellos.

Félix Rodríguez

HOKIZONt E S -Apjtj;,

á  á  '
asm» i*m»

Juan de Cardona, 3  
Tel. 881 46 86

c o n

ALBION
CENTROS DE INGLÉS Noria, 14 

T el 881 13 12
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Inocencio Cea: “Crescendo Vicente ha tenido que ceder en su prepotencia”

LA CALLE DE LA ALEGRIA SERA UN PARQUE 
Y ZONA DE PASEO SIN TRAFICO RODADO

Inocencio Cea

El presidente de la asociación de veci
nos del distrito II de Alcalá, Inocencio 
Cea, ha desmentido rotundamente al 
concejal de Planeamiento, Crescendo Vi
cente, en sus palabras a LA CRONICA 
DEL HENARES hace dos semanas, acu
sando a Cea de “manipulador” de la vo
luntad de los vecinos de la zona aledaña a 
la calle Alegría. Como ya informó en su 
momento, los vecinos se oponían a que se 
abriese la calle al tráfico rodado y que
rían que se hiciese un parque.

“A los vecinos y a nosotros, en la aso
ciación, nos parederon los tres proyectos 
que se presentaron nefastos, porque in
cluso el de peatonalización lo que propo
nía era asfaltar la calle, aunque cerrándo
la con jardineras en los extremos. Los ve
dnos se opusieron, porque tienen muy 
pocas zonas de recreo para los crios.

Por eso nos llamaron y nosotros les 
apoyamos en todo. Ellos recogieron las 
firmas, y nosotros únicamente les hemos 
prestado nuestra infraestructura. Sobre la 
acusadón de que yo les manipulaba, de

bo decir que después que se ha llegado a 
un acuerdo con los vecinos para que la 
calle sea una zona de recreo y parque, 
tendremos que decir que el concejal se 
ha tenido que bajar los pantalones ante la 
voluntad de los vecinos y ha tenido que 
guardarse su prepotencia", afirma tran
quilamente Inocencio Cea.

■  PARQUE Y PASEO PEATONAL

La semana pasada el concejal presi
dente del distrito, José María Velasco, 
convocó una asamblea en el centro cívico 
María Zambrano para discutir con los ve
cinos los tres proyectos que manejaba el 
Ayuntamiento, cuyos planos se habían 
enviado previamente a todos los vecinos 
de los alrededores de la calle.

En la reunión, el concejal de Planea
miento proyectó diapositivas de los tres 
planos a los vecinos, explicando con todo 
lujo de detalles en qué consistía cada 
uno. Pero los vecinos rechazaron los tres 
proyectos, mostrando su favor por el que 
habían preparado ellos mismos.

En este proyecto vecinal se crean zo
nas de parque en la misma plazoleta a un 
extremo de la calle y zonas de recreo pa
ra los niños, con columpios y otros juegos 
y otras zonas enlosetadas, con bancos y 
espacio para pasear. “El que el suelo esté 
enlosetado asegurará que la calle siga

siendo de uso peatonal, puesto que si se 
asfaltara, lo que hoy es peatonal mañana 
pasaría a ser para el tráfico automovilísti
co con facilidad”, apostilla Cea.

■  “BAJARSE LOS PANTALONES*

Ante las acusaciones del concejal a 
Cea de ser un manipulador, este último 
afirma que “en esto el señor Vicente se 
ha tenido que bajar los pantalones y clau
dicar, pues por un lado estaban los veci
nos, y por otro los grupos políticos, por lo 
que esto se podría haber llevado en una 
moción a pleno y se habría aparobado 
igualmente”.

“El no ha sabido moderar su lenguaje 
y ha entrado en descalificaciones, por eso 
no creo que vaya a perjudicar a los veci
nos en nada decir que él, como concejal 
de Planeamiento, ha tenido que ceder en 
su prepotencia. Lo que pasa es que él 
pretende un boicot directo a la asocia
ción, porque en la asamblea donde se 
aprobó el proyecto tal como lo querían 
los vecinos, dejaba aparte la firma de la 
asociación. Sólo quería que firmaran los 
vecinos. Este señor debe darse cuenta 
que no somos partidistas, tenemos gente 
de todos los partidos, y que estamos para 
dialogar”.

Félix Rodríguez

¿En Alcala quien enseña 
sólo Francés?

CENTRO HISPANO - FRANCES
C / Ramón y Cajal, 4 - Tel. 888 21 08

UN MES GRATUITO DE ENSEÑANZA 
¡CONOZCANOS!
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MODESTIA APARTE: “NUESTRO 
PROXIMO DISCO, A LO BON JOVP

Una tormenta a des
tiempo hizo que se suspen
diera el concierto que ’Mo
destia Aparte’ ofreció el 
sábado pasado en la Plaza 
de Toros, ante casi 3.000 
personas. A pesar de la llu
via, el quinteto madrileño, 
tras media hora de paro, 
saltó de nuevo al escenario 
para intentar recompensar 
con dos nuevas canciones a 
un público absolutamente 
volcado, que fue capaz de 
aguantar el chaparrón con 
tal de ver a sus queridos 
Modestia.

En esta entrevista, la 
formación desvela algunos 
de sus secretos: cómo va a 
ser su próximo disco, por 
qué se pusieron el nombre 
de Modestia Aparte, lo 
mucho que ligan...

Uno de los guitarristas 
que acompaña a Modestia 
Aparte en su gira se llama 
Alberto y es de aquí, por lo 
que el concierto del sábado 
lo habían preparado como 
algo especial.

- Una pena lo de la llu
via hoy en Alcalá de Hena
res.

- Si, porque además Al
berto tenía hoy ilusión de 
que le saliera todo redon
do, pero le ha salido trian
gular.

- Cuéntame Alberto, 
que tú eres de aquí.

- Pues mira, yo nací en 
el Vallés y ese día llovió se
guro.

- ¿Por este motivo te
níais preparado algo espe
cial?

- Yo estaba motivado 
para hacerlo bien -dice Al
berto-, y estos guarros tam
bién.

En ese instante inter
viene Fernando, la cara 
más conocida del quinteto, 
quien comenta que habían 
preparado una bromita pa
ra que Alberto se “luciera” 
ante sus paisanos:

- Cuando cantamos el 
tema “Tómate una copa” 
presentamos a los compo
nentes del grupo, enton
ces, en el turno de Alberto, 
nos íbamos a marchar del 
escenario para dejarle solí
simo, a ver qué hacía.

- ¿Cuántas actuaciones 
vais a hacer en todo el ve
rano?

- Vamos a llegar a las
62.

- Con ese número, esta
réis entre los primeros gru
pos españoles...

- Entre nosotros, somos 
uno de los cuatro grupos 
que más galas tiene este 
año, pero no por la canti

dad eres mejor o peor. De 
- Los Héroes del Silencio 
van a llegar a las 90, según 
su manager.

- No creo que tantas, 
como mucho 88.

- Este año es especial
mente difícil para muchos 
grupos españoles. Dicen 
que las elecciones munici
pales y los cambios de go
biernos han peijudicado las 
contrataciones veraniegas.

- Puede ser que eso ha
ya influido, pero lo que pa
sa además es que el merca
do discográfico está a la 
baja.

- ¿Os ha sorprendido un 
poco el éxito en los dos úl
timos años?

- LLevamos tocando ya 
cinco años, pero somos un 
poquito más famosos desde 
el último elepé. Ten en 
cuenta que llevamos mu
cho tiempo trabajando,

desde que tocábamos en 
garitos súpercutres con los 
amiguetes desmadrándo
nos hasta ahora, que inclu
so el alcalaíno sabe tocar la 
guitarra.

- Una curiosidad, ¿por 
qué os pusisteis lo de Mo
destia Aparte?

- Nos íbamos a poner 
Los Berberechos, pero nos 
pareció un poco obsceno y 
preferimos lo de Modestia.

- ¿No suena un poco 
pretencioso?

- Es que Fernando de
cía que tocaba la guitarra 
como Mark Knopfler...Mo- 
destia Aparte. ¡Eso no le 
he dicho nunca, bocazas!

- ¿Qué grupos españo
les os gustan?

- Cómplices, Danza In
visible, Los Locos, Los Se
cretos, La Unión, Nacha 
Pop, El Golpe. Y a todos 
nos gusta mucho Pop the
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Block (el grupo en que to
ca también Alberto).

- Un poco peligroso to
car bajo la lluvia...

- Un poquito sí, pero es 
que daba pena, con el pú
blico que teníamos hoy de 
enrrollado y agradecido, 
era un crimen no intentar
lo.

- Mucha gente os com
para...

- ¡Con los Hombres G!, 
jo, macho, nadie nos lo ha
bía dicho.

- Es que soy un perio
dista muy hábil.

- No tenemos nada que 
ver con ellos, aunque los 
respetamos.

- ¿Hacéis música para 
adolescentes?

- No, si se oye todo el 
elepé, hay temas muy di
vertidos, pero otros más se
rios. De todas formas, que
remos cambiar un poquito.

- ¿Cómo?
- Vamos a endurecer el 

sonido en nuestro cuarto 
trabajo. ¡Bon Jovi se va a 
quedar hecho un enano a 
nuestro lado!

- ¿Femando, ligas mu
cho?

- No, no creo que ligue 
tanto, tenemos amigas, y si 
te refieres al sexo, pues 
también tenemos amigas.

Antonio R. Naranjo

VENTA 
PARCELA 

EN LOS 
HUEROS

De 1.240 metros 

Excelente situación 

Estudíable 
facilidades.

T el. 889 41 18.

TALENTO APARTE
Como cualquier humano con dos de

dos de frente, de vez en cuando me 
planteo preguntas metafísicas a las que 
no suelo encontrar respuesta: ¿existe 
Dios?, ¿será negro?, ¿que ingredientes 
tiene en realidad la nocilla?...

A éstas he añadido una nueva: ¿có
mo puede vender discos un grupo tan 
malo como Modestia Aparte?. Y, por 
una vez, he hallado respuesta a mi du
da cartesiana: porque hay grupos toda
vía peores, como Un pingüino en mi 
ascensor.

El sábado pasado, a las diez de la no
che -teóricamente, para seguir filoso
fando- el grupo madrileño ofreció un 
concierto en la Plaza de Toros. Quiero 
pensar que las escasas 3.000 personas 
que fueron no hubiesen aumentado de 
no haber llovido.

Ya de entrada me sorprendió que, a 
esas “altas horas” de la noche, no estu
vieran en casa las numerosísimas crías 
que suspiraban orgásmicamente por 
Femando José, el líder de Modestia 
Aparte. ¡Niña, qué horas son éstas de 
volver!, diría más de una madre ante el 
pasotismo de sus hasta hace muy poco

tiernos cachorrillos (que también ha
bía niños).

El recital se suspendió una hora des
pués, por la enternecedora visita de la 
lluvia. Media hora más tarde, los chi
cos de Modestia volvieron para cantar 
un par de temas bajo el chaparrón y 
marcharse. Tuvieron valor, eso hay 
que reconocérselo, porque con lo que 
caía podían haberse electrocutado.

Pero ese corto concierto fue sufi
ciente para constatar las escasas virtu
des, hasta el momento, de los Talento 
Aparte: el cantante principal parecía 
un gato escaldado maullando, las can
ciones, de lo más estúpido, sensación 
agravada por un flojísimo directo. Me
jora mínima cuando es el batería el 
que canta, casi siempre baladitas sobre 
el amor y lo mucho que te quería pero 
me vi obligado a abandonarte.

¡Y llevan tres discos!. A ver si en el 
próximo vinilo, ahora que si quieren 
pueden vender hasta un abrigo de pie
les a un tuareg, se dedican a tocar de 
verdad, que a lo mejor hasta saben ha
cerlo.

A.ILN.
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El distribuidor de Butano García Cuerva

PRESCINDE DE UN REPARTIDOR QUE HABÍA 
HABLADO CON «LA CRÓNICA DEL HENARES»

El pasado lunes Alfredo García 
Cuerva, distribuidor de butano y pro- 
pano de una de las dos zonas en que 
está dividida Alcalá, prescindía de 
uno de sus repartidores, Vicente Ra
mos, “por haber hablado con LA 
CRONICA DEL HENARES”, se
gún el relato del propio repartidor.

Las declaraciones de Ramos salie
ron en el número anterior de nuestro 
semanario, mencionándose varios as
pectos de su trabajo. Entre ellas cita
ba el precio que cobra un repartidor 
por bombona entregada; en su opi
nión, deberían recibir un porcentaje 
mayor, a cuenta del trabajo de subir 
las bombonas a los domicilios, entre 
otras cosas.

El núcleo principal de la noticia 
recogida por nuestro semanario se 
refería al cambio de número de telé
fono para efectuar los pedidos de 
bombonas de gas, así como al méto
do de solicitud.

Por su parte, García Cuerva ha 
declarado a LA CRONICA que “lo 
de la noticia sólo ha sido la gota que 
colma el vaso”, aunque no considera 
que ninguno de los datos aparecidos 
en la información sea erróneo.

Aparte de esto, manifestó su total 
desacuerdo con las declaraciones 
vertidas por el repartidor, afirmando 
“que el que tengan que subir una 
bombona a un piso es parte de su tra
bajo, y si dice que hay quien tiene el 
hombro en carne viva, yo también 
conozco a gente que tiene las manos 
sangrando por estar con un pico y 
una pala”.

Según cuenta Vicente Ramos, “yo 
volví del reparto sobre las dos de la 
tarde, tras lo que García Cuerva me 
llamó a su despacho. Después de 
ajustar las cuentas del reparto del 
día, me dijo: ”Estoy muy contento 
contigo, eres un buen trabajador y 
una buena persona, bien, pero te 
echo a la calle", y yo le pedí que me 
explicase por qué. El tenía la revista 
abierta por una página que volvió, la

que contenía mis declaraciones, se
ñalándomela. Yo le indiqué que eso 
era sólo que yo había querido hablar 
con LA CRONICA DEL HENA
RES sobre el cambio de número pa
ra pedir el gas y que luego se me pre
guntó sobre varios aspectos de mi 
trabajo".

Vicente Ramos ha consultado con 
varios abogados, y, tras realizar di
chas gestiones, va a exigir la indemni
zación correspondiente, o ser read
mitido, según decida el juez.

Ramos señala que “lo único que 
quiero que se haga es justicia, porque 
si me echara por ladrón, pues sería 
correcto, pero no así, sin razón”.

El repartidor considera que lo 
que le ha molestado a García Cuerva 
es que señalase qué comisiones se 
pagaban a los repartidores, “porque 
en Madrid capital están pagando 105 
pesetas y 91 en el sur de Madrid. El 
no debe querer que se enteren en 
Madrid que está pagando comisiones 
más bajas que en otras partes”.

Ramos señala que él ha intentado

marcharse en dos ocasiones, con el 
fin de mejorar de empleo, y las dos 
veces García Cuerva se lo ha impedi
do. En una de ellas, hizo gestiones 
para entrar a trabajar como reparti
dor en Guadalajara, “y al distribuidor 
de allí le dijo que si algún repartidor 
suyo se iba allí, que se verían las ca
ras”.

Por su parte, García Cuerva tam
bién ha señalado a LA CRONICA 
DEL HENARES que todo lo ex
puesto en la noticia es cierto, “ex
cepto que el IVA no se le resta al re
partidor, sino que se le paga aparte”. 
Sí ha manifestado su desacuerdo con 
las declaraciones hechas por Ramos, 
en cosas como que “los trabajadores 
no están doce horas en la calle, sino 
que realizan su jomada normal”.

Sobre el sistema de pedido que 
acaba de implantar Repsol, para 
García es “una forma de realizar los 
pedidos que se hace en muchos paí
ses y no ocasiona ningún problema al 
usuario, ya que las instrucciones son 
muy sencillas y claras”.

Félix Rodríguez
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LA PALESTRA

‘FASCISMOS’
J

Antonio R. Naranjo

El concejal de Seguridad viajaba con su mujer

HOSPITALIZADO PABLO 
GONZALEZ TRAS UN 

ACCIDENTE DE TRAFICO
T  a caída estrepitosa del comunismo, 
■““ ae repente predecida por el más ton
to de los humanos, nos ha traído al capi
talismo como única alternativa económi
ca -que es la que cuenta- posible. Y que 
nadie diga lo contrario, porque es así, 
nos guste o no. (O si no, tenga el valor 
de proclamar a los cuatro vientos ese 
amor a las andanzas de Stalin que le 
profesa sólo en la intimidad hogareña).

Pero una cosa es aceptar esta “mo
dernización” y otra muy distinta es que
rer retrotaernos al fascismo como siste
ma triunfante ante un decadente comu
nismo, algo que determinados personaji- 
llos, que se autoproclaman genios, nos 
quieren hacer creer.

Y suelto este rollo a raíz de la ruptura 
de relación de trabajo de un repartidor 
de Repsol, Vicente Ramos, que ha reci
bido en sus nalgas una ’patada’ por el 
delito -según manifiesta él- de contar a 
LA CRONICA DEL HENARES su de
sacuerdo con la política de la empresa 
en que trabajaba hasta hace muy poco.

Mi jefe también se molesta cuando en 
mis humildes columnas digo “¡coño!” 
(sin ofender), pero no me echa a la calle, 
por lo menos de momento.

Ahora va a resultar que por decir lo 
que pensamos, nos jugamos los garban
zos. La libertad de expresión parecía in
discutible, pero debe ser que uno toda
vía tiene nubes en la cabeza y piensa 
que, en este país falto de casi todo, por 
lo menos las moscas penetraban sin pro
blemas en la boca.

Y no me vale la disculpa de que Ra
mos estaba buscando otro trabajo, o que 
no se llevaba demasiado bien con sus 
compañeros, ni siquiera me parece ex
cusa suficiente que no exista ninguna re
lación laboral, porque en ese caso, y si 
es cierto que había muchas razones an
teriores para echar a Vicente Ramos a 
la calle, su jefe no debería haber espera
do a que su empleado hablara con LA 
CRONICA, para que no pensemos mal.

Brota con fuerza el racismo con los gi
tanos en un país que presume de ser an
tiracista, Gil (bautizado Gil-ler por los 
jóvenes de Puerto Banús) es el alcalde 
de Marbella, y algunos político* de IU 
acusan al Papa de echar de menos la Es
paña católica de Franco. ¿Volvemos a 
comportarnos como fascistas sin darnos 
cuenta?

Pablo Gonzalez, a la derecha, con el secretario de organización de UGT

El concejal de Seguridad Ciuda
dana y Tráfico de Alcalá, Pablo Gon
zález, permanece hospitalizado en el 
Hospital Príncipe de Asturias tras su
frir un accidente de tráfico el pasado 
domingo, cuando viajaba, acompaña
do de sus mujer, por la Nacional-II.

Tanto el edil como su esposa fue
ron trasladados con urgencia al cen
tro sanitario. Pablo González se en
cuentra internado en la planta de ci
rugía, y su parte médico habla de 
fracturas en brazo y piernas dere
chos, de las que tendrá que ser ope
rado.

■  MALA RACHA

Al cierre de esta edición Gonzá
lez iba a ser intervenido y trasladado 
a la planta de traumatología, según 
informaron a LA CRONICA fuentes 
del Príncipe de Asturias.

Tanto su estado como el de su es
posa no hacen temer por la vida del

matrimonio, que tendrá que estar 
convaleciente durante un tiempo.

Esta es la segunda “baja” en las 
filas socialistas, tras la de José Ma
cias, concejal de Festejos, que sufrió 
un infarto de miocardio durante las 
pasadas ferias de agosto.

Unos meses antes el accidentado 
fue el concejal de Educación, Urba
no Brihuega, en parecidas circuns
tancias a las de González.

A.R.N.

AJU. N* 789 

INMOBILIARIA

VALLE JO
ANUNCIA SU PRÓXIMA 

INAUGURACION

COMPRAMOS  
TO D A  CLASE DE 
PISOS Y LOCALES

Tal. 882 28 60
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■  CAPILLA DEL OIDOR 
C O JO

Paseando por el án
gulo oscuro de la plaza  
de Cervantes, p o r el m e
nos iluminado en la no
che, tal com o es la placi- 
ta de la Capilla del O i
dor, se puede encontrar 
el paseante con este lu
gar donde hundir el pie, 
antes o después de acu
dir a ver una exposición, 
cuyo recuerdo, sin duda, 
le alegrará la caída y  es
cayola subsiguientes o el 
recuerdo de la noche de 
verano a l viandante. A sí 
que, amable lector, avi
sado por la imagen, con
temple prim ero la expo
sición y  encamine sus 
pasos con cuidado de no 
caer en este u otros tro
piezos.

■  VERTEDERO DE 
ESCO M BROS SAN 

ISIDRO

La imagen de la dere

cha muestra el nuevo 
vertedero de escombros 
que algún responsable 
ha abierto en un rincón 
del parque San Isidro, 
para mayor com odidad 
de particulares y  empre
sas de la construcción. 
Como es bien sabido el 
parque de San Isidro aú
na a los magníficos cui

dados que recibe unas 
inmejorables condicio
nes para ser depósito de 
escombros y  fragmentos 
viarios inservibles. Por 
ello es de esperar que 
pronto acudan a nues
tras páginas para anun
ciar este nuevo servicio, 
que a la vez decora co
m o escultura el parque y

tal vez se podría titular 
'Berlín 1945’, o ’La ba
talla de M adrid’.

■  “LO QUE TU NO 
QUIERES PARA MI 

NO ES"

El pasado lunes los 
vecinos de la calle Fe- 
rraz paralizaron las 
obras que se estaban re
alizando para pavim en
tar la acera de la dere
cha (si se procede de 
Cánovas del Castillo). 
Una comisión de veci
nos, según se ve en la fo 
tografía de la página 49, 
se reunió con el concejal 
de Planeamiento y  otros 
concejales con el fin  de 
solucionar su problem a. 
Este no es otro que se les 
ha intentado “colar” 
materiales de m ala cali
dad, según denuncian 
los propios vecinos. La  
loseta que muestra el ve- 

Pasa a  página 49
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Viene de página 48

ciño de la imagen se 
parte con un ligero gol
pe, a l igual que los bor
dillos se deterioran con 
facilidad. A parte de que 
los planos de la obra só
lo contemplan pavim en
tar la acera susodicha, 
los vecinos quieren que 
se coloquen baldosas 
blancas o rojas, de m a
yor consistencia, a l estilo 
de las que cubren el Pa
seo de la Estación.

■  EL OTRO TORERO 
DE ALCALA

Gitanillo Vega puede 
ser llam ado el otro tore
ro de A lcalá de Henares, 
pues no en vano vivió 
hasta los doce años en 
la ciudad, estudió en el 
colegio Historiador Por
tilla e incluso fue m ona
guillo en la iglesia Ma
gistral Gitanillo Vega, 
de nombre Domingo, to 
m ó la alternativa el p a 
sado mes de mayo, cor
tando dos orejas, y  tiene 
en perspectiva una mag
nífica corrida el próximo 
5 de octubre, en la plaza  
de Brihuega, Guadala
jara, junto a Ortega Ca
no y  Emilio Muñoz.

•  Certificado de ESTUDIOS PRIMARIOS
•  Título de Graduado Escolar
•  Secrretariado Informático

•  Selectividad - Recuperaciones

CENTRO DE ESTUDIOS

DON QUIJOTE
Santiago, 50. Tel. 889 63 99. Alcalá de Henares

Mecanografía - Taquigrafía 
Informática - Contabilidad 
IDIOMAS: Inglés - Francés

CURSO Ayuda a alumnos con dificultad de Aprendizaje

1991 -1 9 9 2
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Vivió en Alcalá, que visitaba a menudo

TINO CASAL FALLECIO EN 
UN ACCIDENTE DE TRAFICO

El cantante Tino Casal fa
lleció en la madrugada del 
pasado domingo al estrellare 
el automóvil en el que viajaba 
con unos amigos contra una 
farola, en el kilómetro 4.500 
de la carretera de Castilla.

El cadáver de Casal fue 
rápidamente trasladado al 
Instituto Anatómico Forense, 
donde le fue practicada la au
topsia. Una hermana del can
tante viajó a Madrid, donde 
expresó su deseo de trasladar 
el cuerpo de Tino Casal a su 
lugar de nacimiento, la locali
dad ovetense de Tudela Ve- 
guín, donde será enterrado 
en el panteón familiar.

Nacido en 1941, Tino Ca
sal vivió durante una tempo
rada en Alcalá de Henares, 
ciudad que, hasta hace poco 
tiempo, solía frecuentar, so

bre todo por las noches. No 
era demasiado difícil encon
trarse al excéntrico Casal to
mándose alguna copa en un 
local de moda alcalaíno.

Sus inquietudes artísticas 
-no en vano estaba licenciado 
en Bellas Artes- le hicieron 
trasladarse, en 1971, a Lon
dres, donde entró en contac
to con todo tipo de tenden
cias artísticas y conoció a mú
sicos tan importantes como 
Steve Win wood, David Bowie 
o Bryan Ferry.

En España saltó a la fama 
por su peculiar aspecto y por 
firmar discos tan curiosos co
mo “Champú de huevo”, 
“Embrujada”, o “Lágrimas 
de cocodrilo”. El destino pa
recía perseguirle: murió el 
mismo día que se editaba un 
álbum con sus grandes éxitos.

Tardaron cinco horas en sofocar el fuego

DESTRUIDA PARTE DE UN 
SOTANO DE LA MAGISTRAL

Uno de los sótanos de la 
Iglesia Magistral ardió par
cialmente durante la madru
gada del martes, tras pren
derse fortuitamente diverso 
material de acampada que 
estaba almacenado en el re
cinto.

Hacia las 12.25 de la no
che dos dotaciones del Par
que de Bomberos de Alcalá 
de Henares y de la Comuni
dad de Madrid acudieron a 
la recientemente nombrada 
Catedral, alertados por una 
llamada de un vecino.

Según declaró a LA 
CRONICA Francisco Toval, 
jefe de bomberos de la ciu
dad, “el fuego era pequeño

pero muy conflictivo. Sólo 
había una estrecha escalera 
para bajar al sótano y aquello 
era un horno para nosotros. 
Incluso, teníamos que subir 
cada dos minutos para refres
carnos, era inaguantable”.

Los diez bomberos des
plazados a la Magistral con
trolaron el fuego a las 530 de 
la madrugada, cinco horas 
después de declararse. No se 
registraron daños personales, 
si bien se temió que el incen
dio pudiera extenderse a 
otras dependencias por la 
cercanía de varias bombonas 
de camping-gas que podrían 
haber explosionado.

ARN

ESCUELA DE IDIOMAS DE 
ALCALÁ DE HENARES

YA PUEDES MATRICULARTE 
PARA EL CURSO 1991/1992

CLASES PARA: • Niños (a partir de 6 años)
• Adolescentes
• Adultos

INFORMACIÓN E INSCRIPCION: DIM  f a z o  de A tikM  Casado, 3  (1* D dn). ALCALÁ DE HENARES. TeL 8 8 8  01 78
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Según el concejal presidente de la Junta del Distrito V, Joaquín Arias

DEPORTES, APARCAMIENTOS Y 
MEDIOAMBIENTE, PRINCIPALES CARENCIAS

El presidente de la junta 
municipal del distrito IV de 
Alcalá, Joaquín Arias Aben- 
gozar, ha enviado una carta al 
alcalde en la que detalla los 
principales problemas y ca
rencias que aquejan al distri
to.

Estos, según el concejal 
del grupo de Izquierda Unida, 
principalemente giran en tor
no a la necesidad de instala
ciones deportivas, el plan de 
aparcamientos (en concreto, 
el proyecto del aparcamiento 
subterráneo de la calle Gran 
Canal), y la realización de me
joras de carácter medioam
biental.

En relación a los deportes, 
Joaqueín Arias señala que lle
va varios meses parada la 
construcción del pabellón po- 
lideportivo previsto en la zo
na, debido a la quiebra de la 
empresa encargada, lo que 
impide contar con esta dota
ción deportiva en el distrito 
IV.

Este problema se agudiza 
al no poder usar los centros 
escolares del barrio fuera del 
horario escolar. El presidente

del distrito pide al alcalde que 
se gestione con el ministerio 
de Educación una finalización 
rápida del pabellón polide- 
portivo y que se llegue a 
acuerdos con los consejos es
colares de los colegios para 
poder utilizarlos fuera de las 
horas lectivas, dotándolos de 
los conseijes necesarios que 
abran y cierren esas escuelas.

■  RECUPERAR ZONAS 
VERDES

Otra reivindicación del 
concejal presidente del distri
to es la recuperación de las 
zonas verdes de las plazas del 
aparcamiento de Tabla Pinto
ra y de la zona comercial de 
Nueva Alcalá. Joaquín Arias 
sugiere que se coloque una ti
la de adoquines en el períme
tro de los parterres, “y quizá 
una alambrada de baja altura 
para protegerlos de las incur
siones de chavales y anima
les”.

En relación con la dota
ción educativa del distrito, se
ñala que se necesita un nuevo

colegio de EGB, el cual se po
dría situar en los terrenos de 
la Huerta de Sementales (en 
cuanto pase al Ayuntamiento 
alcalamo), con el fin de des- 
masiticar los centros hoy exis
tentes.

También señala la necesi
dad de una escuela infantil, 
dada la gran demanda exis
tente y ser uno de los pocos 
distritos que no la tienen. Joa
quín Arias apunta que se po
dría ubicar también en la 
Huerta de Sementales.

■  EL PLAN DE 
APARCAMIENTOS

Arias califica de “serio 
problema” la construcción de 
aparcamientos en el distrito, 
“que está lejos de haberse so
lucionado, a pesar de haberse 
construido un aparcamiento 
subterráneo y otro de superfi
cie, este en la carretera de 
Pastrana.

También subraya el desa
cuerdo de su grupo, IU, con 
el lugar elegido para construir 
el aparcamiento de la calle

Gran Canal, lugar que tam
bién ha causado rechazo entre 
los vecinos, según señala el 
concejal del distrito, quien 
afirma que el aparcamiento se 
podría ubicar en la plaza al fi
nal de esa calle, junto a la ave
nida de circunvalación, “o es
perar al desalojo de la Huerta 
de Sementales”.

En cuanto a los aspectos 
medioambientales, Joaquín 
Arias propone varias medidas 
para su mejora. Entre ellas, 
acondicionar el parque del 
Puente Zulema, mejorar la 
limpieza viaria de calles y pla
zas, preparar otros terrenos 
municipales para la ubicación 
del nuevo vertedero munici
pal.

Otras medidas son recupe
rar las márgenes del río He
nares en el tramo que bordea 
el distrito. También solicita el 
concejal Arias que se constru
ya un puente de madera sobre 
el río, para facilitar el acceso 
al Parque Natural, evitándose 
tener que llegar a través de la 
carretera.

F.R.
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COMTRASTES/T

Javier de la Cuerda Martín 
(empresario).

1. - Si, pero sólo en casos muy de
terminados.

2. - No, siempre y cuando haya un 
control exhaustivo sobre el tema.

3. - Si, siempre que estuviera entre 
el factor de riesgo.

Santiago (sastre)
1. - En parte, cuando ya se tienen 

varios hijos, si.
2. - Pienso que no, que esto es pa

ra beneficiar.
3. - Creo que si, sólo tengo una hi

ja pero si hubiese tenido cinco, si hu
biera variado.

Julia Rico (estudiante)
1. - Si, en esos casos de riesgo y de 

verdadero peligro.
2. - No, si sólo y exclusivamente se 

utiliza esta técnica en casos extre
mos.

3.- No, sólo la emplearía en caso 
de riesgo y de inminente peligro para 
la vida humana.

Agustín García (profesor)
1. - Sí, si puede evitar problemas 

genéticos en la descendencia.
2. - Por supuesto que tiene que in

fluir y además de manera bastante 
elevada.

3. - No, porque no pienso traer 
ningún hijo a este mundo y por eso 
no me lo planteo.

Inocencio Cea (trabajador 
Telefónica)

1. - Pues si, creo que es una forma 
de adaptar las necesidades de la po
blación al mercado de trabajo. Hay 
más hombres que mujeres.

2. - No, no creo que haya mucha 
variación.

3. - A mi edad ya no.

Angel (parado)
1. - Por supuesto, puede evitar en

fermedades congénitas y creo que se 
debe dar libertad a los padres.

2. - Pienso que no. Unos queremos 
niños y otros deseamos, sin embargo 
niñas.

3. - Si hubiera peligro de enferme
dad congénita por supuesto.
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Preguntas:
1. ¿e s t a  DE ACUERDO CON LA ELECCION DE SEXO?
2. ¿CREE QUE INFLUIRA EN EL ORDEN NATURAL?
3. ¿ELEGIRIA USTED ESTA TECNICA?

Antonio Ropero (encargado Ciudad 
Deportiva Municipal)

1. - No, porque las cosas tienen 
que ser por Naturaleza y no por me
dios artificiales.

2. - Algo tiene que influir y de ma
nera decisiva.

3. - Según la necesidad que en un 
momento determinado tenga.

Carmen (peluquera)
1. - Si, está bien que puedan elegir 

el sexo de su hijo.
2. - Si, porque puede ser que todos 

quieran niños o todos niñas y eso pa
ra la evolución natural no sería con
veniente.

3. - A mi, que sea lo que sea, pero 
que salga bien.

Manuel Sotos (dependiente)
1. - Si, si existe un inconveniente 

como una enfermedad lo vería facti
ble en realizarlo.

2. - Si es para mejor... es igual. Ha
bría que controlarlo.

3. - No, pero si tengo problemas lo 
eligiría, claro, y además no lo pensa
ría dos veces.

Ana Moreno (estudiante)
1. - En caso de riesgo de enferme

dad si, por supuesto y además será 
beneficioso.

2. - Pues si. Debería haber control 
para el bien de todos.

3. - En caso de enfermedad si, en 
otro caso no creo que lo hiciera ya 
que no estoy muy convencida del re
sultado final.

Agustín Sanz Santamaría (fotógrafo)

1. - En casos de riesgo de enferme
dad, si. Me parece correcto.

2. - Si, claro. Hay que tener en 
cuenta principios morales y la Etica 
que para mí son valores muy impor
tantes.

3. - Según las circunstancias y que 
yo crea importantes, si lo haría sino 
lo sopesaría bastante.

Marga (estudiante)
1. - Si, porque si tienen todo niños 

en una familia, es mejor que elijan 
una niña...

2. - Si, podría haber muchas niñas 
y pocos niños o al revés.

3. - No sé, ya lo vería, tendría que 
pensármelo bastante, ya que es un 
tema importante.
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LOS ANUNCIOS DE TRABAJO: DE 50.000 A UN 
MILLON DE PESETAS AL MES

Taller de la empresa textil E. González

“Multinacional en ex
pansión selecciona perso
nal para trabajar, con in
gresos de 1.000.000 de pe
setas mensuales, formación 
a cargo de la empresa. Tel. 
Núm...". Este anuncio apa
rece en el número de 
CAMBIHENARES/LA 
CRONICA DEL HENA
RES de la semana pasada. 
Cuando un alcalaíno busca 
trabajo, ya sabe que la me
jor manera de encontrarlo 
es leer CAMBIHENA- 
RES, donde encontrará to
do tipo de ofertas de traba
jo en la comarca.

El anuncio citado, evi
dentemente, llama la aten
ción del lector ante los ele
vados ingresos que propo
ne. E inmediatamente, una 
duda asalta a quien lee es
tos anuncios: ¿Hasta qué 
punto son reales? LA 
CRONICA DEL HENA
RES se ha puesto en con

tacto con ellos y con otros 
anunciantes para contar 
qué se encuentra el busca
dor de trabajo después de 
la llamada.

En la sección de ofertas 
de empleo de CAMBIHE- 
NARES hay un amplio 
abanico de trabajos para 
todo tipo de profesionales, 
con los más diversos nive
les de preparación y ocupa
ciones diferentes. Igual
mente, los sueldos ofreci
dos son variados y van del 
sueldo base, algo más de
50.000 pesetas al millón 
mensual que ofrece la con
vocatoria con que se abre 
este reportaje.

Ingenieros, médicos, 
economistas, abogados, an- 
tenistas o montadores de 
muebles, pasando por se
cretarias, profesores de in
glés, podólogos, oficinistas 
y agentes comerciales para 
todo tipo de empresas son

requeridos través del 
anuncio por palabras.

Cientos de ofertas de 
trabajo puede encontrar 
todo aquel que busca em
pleo, en la ya ’famosa’ sec
ción 7 de CAMBIHENA- 
RES. Más ejemplos: Una 
importante empresa auto
movilística necesita para su 
delegación en Torrejón un 
grupo completo de em
pleados, desde un jefe de 
ventas a contables, inclui
dos oficiales de electrici
dad, mecánica, chapa y pin
tura.

Otra empresa ofrece
85.000 pesetas al mes y ne
cesita un operario u opera
ría para su vivero de plan
tas. Su trabajo consistiría 
en realizar labores de culti
vo, riego, etc., en un inver
nadero. En el anuncio pre
cisan que sería preferible 
que hubieran participado 
en un cursillo del INEM

antes de los últimos tres 
años.

Un ejemplo concreto es 
el de la empresa Textil E. 
González, cuyos talleres 
están en la calle Cruz de 
Guadalajara, y es la única 
empresa de este subsector 
de la manufactura de pren
das de punto que hay en 
Alcalá.

■  NEGOCIO FAMILIAR

Esta firma se dedica a la 
confección de todo tipo de 
ropa en lana y algodón en 
punto, que luego son distri
buidas a lo largo del Corre
dor del Henares, en dife
rentes tiendas de las ciuda
des que jalonan toda la co
marca, además de la propia 
Alcalá de Henares. Tam
bién venden sus jerseis, 
chaquetas, mallas, chalecos 
y demás prendas en esta
blecimientos de Madrid, 
Valladolid, Avila y Cáce- 
res.

Es un negocio familiar 
integrado por diez perso
nas que se ocupan de las 
diversas tareas de manejo 
de las máquinas de confec
ción, costuras, etc., además 
del planchado y embalado. 
Precisamente, en su anun
cio buscan dos personas, 
una para manejar la rema
tadora y la remallosa y otra 
como planchadora.

La máquina rematadora 
se utiliza para añadir los 
motivos en tela u otros teji
dos que realzan el jersei o 
chaqueta, y la remallosa es 
una máquina especial para 
coser los cuellos a las pren
das. Las señoras que bus
can tienen que tener expe-
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Carmina Prieto, vendedora de Herba Ufe

rienda. A cambio ofrecen 
un sueldo de 50.000 pese
tas, el sueldo base, por una 
jomada de ocho horas.

Otras múltiples ofertas 
vienen del terreno de la 
enseñanza. El grupo Well, 
cuyo centro está en la calle 
Mayor, la semana pasada 
buscaba un profesor no ne
cesariamente nativo.

Sin embargo, es impres
cindible la experiencia, 
pues en esta academia se 
habla en inglés desde el 
momento de entrar por la 
puerta del centro, incluidos 
los principiantes absolutos.

El “english teacher” que 
necesitan (o necesitaban, 
en el momento de la publi
cación de este reportaje) 
trabajará con grupos com
puestos por un máximo de 
doce alumnos. Ofrecen 
contrato laboral de octubre 
a junio, por tres horas dia
rias a mil pesetas cada ho
ra.

Este otro anuncio pro
mete mucho más: “Precisa
mos autónomos con furgo
neta, preferentemente iso- 
terminzada. Garantizamos 
trabajo todo el año, zona 
exclusiva, ingresos mínimos 
y posibilidad de superar fá
cilmente 375.000 pesetas al 
mes. Hay muchas zonas 
disponibles”.

El trabajo consiste en el 
reparto de leche fresca a 
domicilio, leche proceden
te de la cooperativa CO- 
LEN, de Toledo, a lo largo 
y ancho de la Comunidad 
de Madrid.

Anuncios sorprendentes 
o simplemente curiosos 
igualmente se encuentran. 
Un encargado y un camare
ro para un top-less, un por
tero aparcacoches con bue
na presencia, más chicas 
para bar de alterne, una 
manicura que sepa colocar 
uñas de porcelana, vende
dores de aparatos de hidro- 
masaje, un maquinista de 
motoniveladora “para pro

vincias”, azafatas y promo
toras, son algunos de ellos.

Además de estos anun
cios en que se piden profe
sionales de todos los ra
mos, en CAMBIHENA- 
RES se pueden encontrar 
otros de carácter diferente. 
Su principal aspecto reside 
en que se ofrecen muy al
tos ingresos a cambio de 
trabajar “en los ratos li
bres”. Numerosas ofertas 
del calibre del siguiente: 
“Funcionarios, relaciones 
públicas y amas de casa que 
quieran tener su propio ne
gocio sin inversión, 300.000 
a 500.000 pesetas/mes, 
compatible con su actividad 
actual. Tel. 4339786".

LA CRONICA DEL 
HENARES ha telefonea
do a un gran número de 
ofertas de estas caracterís
ticas. Prácticamente la to
talidad de ellos son de per
sonas que promocionan los 
productos Herba Life, pas
tillas o batidos preparados 
a partir de varias hierbas a 
las que se agregan proteí
nas vegetales de soja. Sus 
propiedades son bastante 
amplias, desde el adelgaza
miento a la mejora de la hi
pertensión pasando por el 
control del exceso de coles- 
terol.

En los anuncios se bus
ca a gente que quiera ven
der estos productos o que 
se dedique a contactar a su 
vez con personas que quie
ran venderlos. Se basa en 
el conocido sistema pirami
dal, según el cual la perso
na que responde al anuncio 
compra un lote de los pro
ductos Herba Life, de los 
que el vendedor se lleva 
una comisión.

Si este comprador con
sigue tener nuevos vende
dores a su cargo, a los que 
localiza por medio del 
anuncio, él también se lle
vará su comisión. Si esos 
nuevos vendedores extien
den la red, todos los pro

ductos pasarán por el pri
mer vendedor, lo que le su
pondrá una serie de ingre
sos cada vez mayores como 
intermediario y proveedor 
de la red de vendedores- 
compradores.

Todos los anuncios es
tán envueltos en gran am
bigüedad y dan datos que 
vanan de una oferta a otra. 
Mientras en una se solici
tan personas mayores de 22 
años (?) en otra deben su
perar los veinticinco años. 
Si en un anuncio se ofrece 
trabajo en el tiempo libre, 
en otro es en el marco de 
una empresa multinacional 
con formación a cargo de la 
empresa.

En suma, cada vendedor 
puede ganar entre 2.500 y
5.000 pesetas por cada lote 
de productos, lo que impli
ca que debe vender entre

50 y 100 lotes al mes para 
conseguir unos ingresos de
250.000 pesetas, algo que, 
evidentemente, no se pue
de hacer sólo en ratos li
bres. Por ello, la principal 
manera de incrementar los 
ingresos es tener un grupo 
de vendedores de cuyas 
ventas se cobra una comi
sión.

Por ello, cada uno de 
estos vendedores se anun
cia independientemente de 
los demás, a la “caza y cap
tura” de agentes propios. 
De ahí que los testimonios 
sobre las ganancias que ob
tienen unos vendedores y 
otros oscilan entre lo que 
supone vender un par de 
lotes al mes y el chalet que 
alguna supervisora se ha 
comprado gracias a la “pi
rámide” Herba Life.

Félix Rodríguez
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Tafo, joven ceutí, es el vigilante de la Sala "Spaff

De ellos depende que no todo el mundo 
pueda franquear la frontera que separa la 
calle de la discoteca de moda. Serios, 
musculosos y  elegantes, los porteros se 
han ganado una mala fam a salpicada de 
peleas que prefieren ignorar, “porque ese 
es nuestro trabajo

Tafo, de origen ceutí, trabaja co
mo vigilante (así le gusta que le lla
men) en la discoteca Spaff, de Alca
lá. “Mi trabajo consiste en no dejar 
pasar a la gente que viste muy mal, va 
desfasada o borracha”.

Todos los detalles parecen estu
diados con minuciosidad, hasta la po
se parece ensayada. La imagen es 
muy importante: ropa de marca, co
lonia en abundancia, semblante de 
haberse desayunado un tiburón cru
do y planta de culturista en competi
ción.

“Yo trabajo ocho horas, y cobro 
para dejar pasar a la gente, no para 
echarla”, asegura tajante Tafo, mien
tras abre la puerta a unos clientes 
con un automático “hola”.

Pero no todos los porteros pien
san lo mismo. Calcetines blancos, pe
lo demasiado largo o simplemente 
una gabardina pueden ser el pretexto 
para que te quedes fuera.

- ¿Tienes carné de socio?
- No, es la primera vez que vengo.
- Lo siento, pero no puedes pasar.
- ¿Por qué, sólo vengo a tomar 

una copa tranquilamente?
- La sala está llena de gente, sólo 

pasan socios.
En ese instante llegan dos jóvenes 

que conocen al portero y pasan sin 
mayores problemas.

- ¿Qué pasa hombre, esos sí pa
san? Tienes un morro que te lo pisas.

A partir de este momento el vigi
lante ignora la presencia del irritado 
joven, que, no sin proferir varios in
sultos antes, se marcha indignado: 
“no pienso volver aquí nunca”.

Esta escena se produce todos los 
fines de semana en algunas salas de

Alcalá de Henares, y casi a diario en 
Madrid.

■  “GRACIAS A DIOS”

“Los que organizan las peleas son 
siempre los mismos, ya los tenemos 
controlados y no les dejamos pasar”, 
dice Pedro Martínez, guardia jurado 
y portero de la discoteca Oliver’s: “el 
uniforme impone más respeto”.

“Este trabajo es muy jodido. A lo 
mejor te tiras una racha en que no 
pasa nada, pero sabes que tarde o 
temprano va a haber una pelea. 
Cuando termino la jornada, salgo 
dando gracias a Dios de que no me 
haya pasado nada”.

La ley estipula que el sistema de 
vigilancia en los locales públicos de
be estar controlado por guardias ju
rados, y no por cualquier persona 
que se preste a ello.

Pero a la hora de la verdad todo 
cambia. El portero, que en teoría es
tá contratado como relaciones públi
cas, hace las veces de guardia de se
guridad en caso de pelea.

“Es por dinero”, explica Francisco 
Moreno, encargado y portero ocasio
nal del pub Tromax. “Lo ideal sería 
poder contratar a dos jurados y a un 
portero, pero no hay pasta para tan
to”.

Francisco trabajó como portero 
durante varios años en el pub Migas, 
lugar de reunión durante mucho 
tiempo de pequeñas organizaciones 
fascistas de Alcalá de Henares. “Me 
comía todos los marrones, es un palo 
trabajar como portero”.

En ocasiones violentos, las pro
testas de algunas personas han llega
do incluso a los tribunales, donde de
nunciaban agresiones y maltratos 
“recetados” por uno de estos porte
ros.
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NO TODO ES
CUESTION DE MUSCULOS

“No estamos para pegar, pero en 
una discoteca tiene que haber un tío 
tocho por si pasa algo, que siempre 
pasa”, dice Francisco Moreno.

■  IIINAZI, NAZI1II

Los incidentes son habituales en 
la noche de cualquier sábado.

“El otro día tuvimos que echar a 
la calle a un señor que iba borracho y 
quería pegar un cabezazo a su mujer, 
dentro del local. El tío se puso plasta 
y nos quería atizar a nosotros, y al fi
nal en la calle le pegaron dos tíos".

Es sólo un ejemplo. Hay más, co
menta Francisco: “hace poco vinie
ron un grupo de polacos con una bo
rrachera de impresión y no les dejé 
pasar. Empezaron a insultarme a gri
tos, ¡¡¡nazi, nazi, nazi, racista!!!”.

Pedro Martínez también ha teni
do problemas con los polacos, algu
nos de los cuales se muestran bastan
te amantes de las juergas nocturnas. 
No son un excepción, sólo que quizá 
el hecho de no hablar en nuestro 
idioma hace que los porteros recuer
den los incidentes con ellos con ma
yor claridad.

“En esta discoteca -dice Pedro- 
las peleas suelen tener como prota
gonistas a los ’paracas’. Pero la culpa 
la tienen siempre las niñas de quince 
años, que regañan entre ellas por al
gún chico y al final hacen que se pe
guen”.

En ese momento sale de la sala un 
chico de no más de veinte años, que 
comenta a Pedro Martínez: “oye, yo 
trabajo en la limpieza del metro, pero 
me he metido en un piso y necesito 
otro trabajo más para pagarlo. Voso
tros que conocéis a mucha gente y os 
enteráis de todo, a ver si me echáis 
una mano. Si no sabes tú de algo, no 
lo voy a saber yo”.

El vigilante jurado contesta con 
aburrimiento que le avisará si en
cuentra algo. “Lo malo que tiene es
te trabajo es que, además de ser peli
groso, muchas veces te toca aguantar 
de todo. Bien es cierto que se te pasa 
el tiempo más deprisa, pero es más 
tranquilo trabajar en una empresa: 
tienes tu garita y no te tienes que 
preocupar de nada más”.

En una discoteca, que tampoco se 
salva del maniqueísmo nacional, el

Como tantos otros tópicos, nuestro 
vicio nacional, la imagen que tenemos 
de un portero de discoteca es la de un 
gorila cuya única virtud es saber sacu
dir a todo aquel que ose alterar el pa
cífico ambiente de la sala que custodia 
cual cancerbero de los infiernos.

Sin embargo, más allá de ese falso 
estereotipo de primate hay un profe
sional, que a menudo tiene que echar 
mano de otras virtudes para resolver 
situaciones muy comprometidas. Este 
sería el retrato-robot de un aspirante a 
portero:

- Espaldas anchas y músculos mar
cados (ideal utilizar camisetas ajusta
das en verano).

- Mucha paciencia y nervios de “ace
ro”.

- Capacidad de diálogo y persuasión 
con los clientes conflictivos.

bueno es el “pinchadiscos”, el que 
más liga y el que menos jaleos tiene, 
porque no tiene necesidad de tratar 
con ningún cliente. El malo, en cam
bio, es el portero, una especie de Pe
dro Botero sin cuernos ni tridente, 
encargado de hacer el trabajo sucio.

No se extrañe si ve a alguno de es
tos porteros con una cicatriz en la

- Decisión y firmeza de carácter en 
el momento de decir “lo siento, no po
déis entrar”.

- Capacidad de calmar los ánimos 
durante un conato de pelea, echando 
con rapidez al causante del conflicto.

- Su lema: “no pegar hasta que me 
mienten pegar”.

- Aconsejable conocer algún arte 
marcial.

- Conveniente medir un mínimo de 
1,80 metros.

- Sueldo aproximado: más de 
100.000 pesetas /mes.

S i usted no cumple alguno de estos 
requisitos, m ejor será que se dedique a 
otra cosa, no sea que, por satisfacer uno 
de sus caprichos, no vuelva a ver su cara 
en las m ismas condiciones que hasta 
ahora.

mejilla, con un chichón en la cabeza 
o con un ojo hinchado. Aunque a ve
ces sean un poco desagradables y se 
confundan de persona, piense que, 
gracias a ellos quizá haya podido to
marse su güisqui tranquilamente, 
mientras en la puerta estallaba la 
Tercera Guerra Mundial.

Antonio R. Naranjo
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T ea tro  de C iencia-F icción con u n  tem a m uy de  a c tu a lid ad

«NO SABIA QUE LOS RATONES FUERAN 
TAN LISTOS» ABRE EL FESTIVAL DE OTOÑO
Este fin de semana da comienzo 

el Festival de Otoño en Alcalá de 
Henares con la obra "No sabía que 
los ratones fueran tan listos", cuya 
puesta en escena corre a cargo de la 
compañía «Calenda». La obra, que 
lleva por subtítulo "Paciencia Fic
ción" es una parábola en clave de hu
mor sobre la condición humana.

. El autor de la obra se inspiró en la 
novela original de Daniel Keyes, 
"Flores para Algernon". Keyes escri
bió este relato de ciencia ficción en 
1.959; su enorme éxito le animó a es
cribir una versión para novela llevada 
al cine en 1.968, bajo la dirección de 
Ralph Nelson, con el título de "Char
lie", siendo galardonada con el pre
mio cinematográfico más importante, 
el Oscar, en esta ocasión al mejor ac

tor hace actualmente veintitrés años.

■  CONDICION HUMANA Y 
MANIPULACION SOBRE 

EL ESCENARIO

"No sabía que los ratones fueran 
tan listos" aborda el tema de la condi
ción humana y el respeto que deman
da. La obra cuenta la historia de una 
joven, Ana, deficiente mental, que 
trabaja en una pastelería y que acude 
a una escuela para adultos retrasa
dos.

Resulta seleccionada para experi
mentar en ella misma una operación 
que ha sido realizada con éxito en el 
cerebro de un ratón.

Al principio progresa rápidamen
te hasta llegar a la plena inteligencia

e, incluso, rozando la genialidad, pe
ro pronto se descubre que el proceso 
es reversible, cuando Ramón, el ra
tón de laboratorio, empieza a sufrir 
regresiones y Ana comienza a ser 
consciente de su terrible futuro.

El espectáculo está dirigido por 
José Antonio Ortega, del que ya tu
vimos la oportunidad de ver en el Sa
lón Cervantes uno de sus últimos tra
bajos: "Milagro", con Antonio Calde
rón. Cuenta en su único papel con la 
actriz Gloria Muñoz que da vida a 
Ana, la protagonista.

Están proyectadas cuatro repre
sentaciones: viernes, 27, y domingo, 
29 a las nueve de la noche y el sába
do a las siete y a las nueve respectiva
mente.

V.S.

Grúas CORREA
•  GRUAS D E  GRAN T O N E L A JE

•  GRUAS A U TO PRO PU LSA D A S

•  CA M IO N ES GRUA

•  TR A N SPO R TES

•  EXCAVACIONES Y M O V IM IE N T O S 
D E TIERRA

•A L Q U IL E R  D E C O M P R E S O R E S

•  CARRETILLAS ELEVADORAS

•  SU M ISN IST R O  D E  AGUA

ALCALA DE HENARES GUADALAJARA
PARQUE CENTRAL: Cira, de Daganzo, km. 1,500 

Tel. (91) 889 28 20 - 888 38 77 - 889 29 55 TEL. (911) 21 24 39 ■ 21 24 43



27 de septiembre de 1991 LA CRONICA del Henares/CULTURA 61

Abierto el plazo de inscripción

«VII CURSO DE 
HISTORIA Y ARTE 

DE ALCALA »
La Institución de Estu

dios Complutenses acaba 
de hacer público el pro
grama de su tradicional 
«Curso de Historia y Arte 
de Alcalá» que, con ésta 
alcanza ya su VII edición. 
El curso se desarrollará 
entre el 22 de octubre y el 
16 de noviembre y ya está 
abierto el plazo de ins
cripción.

Con esta actividad la I. 
de EE.CC. se dirige a to
dos los ciudadanos intere
sados en conocer el pasa
do de la ciudad de Alcalá 
y su Tierra, si bien se hace 
especial hincapié en los 
educadores, tanto de 
EGB, como de secunda
ria. Por esta razón el Cen
tro de Profesores subven
ciona un total de 40 pla
zas y la Escuela de For
mación del Profesorado 
Cardenal Cisneros avala 
el curso con un diploma 
acreditativo por quince 
horas lectivas.

■  SEIS TEMAS Y 
TRES RECORRIDOS

El número máximo de 
plazas está fijado en cien, 
la matricula asciende a 
2.500 ptas. y la fecha de 
inscripción concluye el 
próximo 11 de octubre. 
Los interesados pueden 
recoger un folleto infor
mativo en las bibliotecas 
municipales, en la de Caja 
Madrid, en el Archivo 
Municipal, en el Centro 
de Documentación y en la 
Oficina de Turismo.

Debido a la amplitud 
del tema y lo limitado del

curso, en esta ocasión se 
dará especial relevancia a 
los periodos Antiguo y 
Medieval.El programa del 
curso es el siguiente:

* 22 octubre, Inaugu
ración. "Prehistoria. Epo
ca romana", por Antonio 
Méndez Madariaga.

* 24 oct. "Visigodos. 
Etapa musulmana", por 
Javier García Lledó.

* 5 noviembre. "Alcalá 
medieval cristiana", por 
M. Vicente Sánchez Mol
ió.

* 7 nov. "Alcalá de Cis
neros. El Siglo de Oro 
universitario", por Vicen
te Fernández Fernández.

* 12 nov. "Los siglos de 
decadencia", por Pedro L  
Ballesteros Torres.

* 14 nov. "Desde Isa
bel II a Juan Carlos I", 
por José C. Canalda Cá
mara. Clausura y entrega 
de diplomas.

Las conferencias en 
esta ocasión estará com
plementadas por tres re
corridos por la ciudad que 
incluyen varias visitas a 
interiores, y que se reali
zarán los sábados por la 
mañana:

* 26 octubre. Ciudad 
romana de Complutum, 
Taller Escuela de Ar
queología y Museo.

* 6 noviembre. Núcleo 
Medieval: Iglesia Magis
tral, calle Mayor, Hospital 
de Antezana, Corral de la 
Sinoga.

* 16 nov. Barrio uni
versitario: Colegio Mayor 
y dependencias y colegios 
de Málaga, Físicos, Teó
logos...

r

Teatro Salón 
Cervantes
Alcala de Henares

PRESENTA

"NO SABÍA QUE LOS RATONES 
FUERAN TAN LISTOS" 

(Paciencia Ficción)

Dirección: JOSÉ A. ORTEGA 
Producción: CALENDA  
Con: GLORIA MUÑOZ

Venta anticipada de entradas de 
miércoles a domingo de 18 a 21 h.

27 - Viernes - 21 horas.
28 - Sábado - 19 y 21 horas 

29 - Domingo - 21 horas

LA COMPAÑIA TIRANPLAN
PRESENTA A

FERRAN RAÑÉ en

"MAKINAVAJA"
"EL ÚLTIMO CHORIZO"
Venta anticipada de entradas 25, 26, 27, 28, 29 

de septiembre y 2, 3, 4, 5 de octubre de 18 a 21 horas.

Butaca de Patio: 1.000 ptas. 
Precios: Butaca Anfiteatro: 800 ptas. 

Silla de Palco: 600 ptas.

4 - Viernes - 21 horas 
5 - Sábado - 19 y 21 horas 

6 - Domingo - 21 horas
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Fue Premio Ciudad de Alcalá de Pintura en 1988

TERESA GUTIERREZ EXPONE EN 
LA CAPILLA DEL OIDOR DE ALCALA

Género Femenino (1.991) Técnica mixta

En estos días se presenta en la 
sala de exposiciones de la Capilla 
del Oidor una muestra de los traba
jos más recientes de la pintora abu- 
lense Teresa Gutiérrez Párraga, que 
ya fue Premio Ciudad de Alcalá en 
1988.

"Equilibrio Límite" es el título 
genérico de esta exposición en la 
que esta jóven creadora nos ofrece 
una selección de su producción ar
tística de los últimos tres años.

Licenciada en Bellas Artes por la 
Facultad de Madrid, Gutiérrez Pá
rraga ha participado en más de una 
veintena de exposiciones colectivas 
y ha sido finalista del Premio Goya 
de Pintura en 1985.

Esta es su segunda exposición in
dividual, tras la que se dio lugar en 
la Sala «Hispano 20» el pasado año.

■  SIMBOLISMO Y VERTICALIDAD

Su pintura, de un gran fuerza e 
intensidad expresiva, se encuentra 
cercana al simbolismo abstracto con 
una importante indagación del es
pacio y la composición, desde la rei

vindicación de la verticalidad y el 
predominio de la ruptura. Técnica
mente utiliza los grandes formatos y 
predomina el empleo de una gran 
variedad de técnicas: mixtas, pintura 
sintética, óleo sobre papel...

La exposición permanecerá 
abierta hasta el próximo 20 de octu
bre en horario de mañana y tarde, 
salvo los lunes.

V.S.

VENTA 
PARCELA EN 
LOS HUEROS

De 1.240 m etros 
E xcelente s i tu a c ió n , 

E stu d íab le  facilidades.

T eléfo n o :

889 41 18
Noches.
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L as sospechas recaen  en el portavoz de IU , F rancisco  Benito

INTERESES PARTICULARES, SEGUN PP,
EN EL APARCAMIENTO DE LAS VEREDILLAS

Francisco Benito no se ha extrañado de la actitud de Navarro
Eléctrica del Henares?".

Tras la celebración, la semana 
pasada, del segundo Pleno de la ac
tual Corporación municipal, el Par
tido Popular, a través de su porta
voz adjunto, José Luis Navarro, ha 
manifestado que la no aprobación 
de la moción que su grupo presentó 
al respecto del aparcamiento de la 
urbanización Las Veredillas puede 
deberse a "intereses particulares y 
económicos".

El la primera jornada de esta se
sión plenaria, como ya les informó 
esta revista, PSOE e IU rechazaron 
la propuesta popular que declaraba 
el subterráneo de Las Veredillas de 
"beneficio público", según Navarro, 
porque "estos dos partidos se mue
ven por motivos políticos y no pue
den apoyar una iniciativa que surja 
del PP, aunque dijeron que era 
buena y así hicieron constar en ac
ta, sin embargo, sí se aceptó que 
fueran los vecinos los que presenta
ran esta misma moción en el Pleno 
de octubre".

Ajuicio del edil popular, además 
de esta razón existiría otra que tie
ne conexión con la concesión de la 
construcción del aparcamiento pri
vado de la calle Florencia, próximo 
a aquél, a Eléctrica del Henares, 
propuesta que sí aprobaron IU y

PSOE, lo que explicaría ese voto 
negativo.

Los propietarios de esta empre
sa son Antonio Gómez y su esposa 
María Jesús Payo, ambos, conceja
les del Partido Comunista en la le
gislatura 79-83. Esta circunstancia y 
el hecho de que Gómez sea junto 
con el portavoz comunista, Francis
co Benito, socios de una compañía 
de servicios, es para el concejal del 
PP "sospechoso".

"¿Qué motiva que voten no a al
go que es bueno?. ¿No será que tie
nen interés en que un aparcamien
to se quede parado un poco y así se 
vendan plazas del que construye

■  La pequeña Rumasa

La historia del subterráneo de 
Florencia viene de tiempo atrás, 
cuando la sociedad Atocha, encar
gada en primera instancia de su 
construcción, quebró, por lo que la 
anterior comisión de Gobierno, sin 
contar con los demás grupos políti
cos, adjudica la obra a Eléctrica del 
Henares.

Posteriormente se lleva al Pleno 
de julio, donde a propuesta de IU 
se queda sobre la mesa alegando, 
según palabras de Fernando Sabi
do, concejal comunista, que "Eléc
trica del Henares tiene un capital 
de 5.000.000 pesetas -la obra as
ciende a 600 millones de pesetas- y 
carece de medios técnicos y huma
nos".

"El grupo popular no entiende 
cómo IU ha cambiado tan radical
mente de postura en tan pocos me
ses", comenta Navarro.

Por su parte, Francisco Benito, 
ha manifestado que "no se trataba 
de hacer una concesión porque ya 
lo estaba, sino decidir si mantenía
mos o no la paralización. Y como 
los vecinos querían que se conti
nuasen, nosotros también".

Celia Iglesias
José Luis Navarro duda del comportamiento desinteresado de Benito
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Primera librería especializada en esoterismo

ESPIRITUS BURLONES, CURAS DE MAL 
DE OJO... YA A LA VENTA EN TORREJON

Kosmos dispone de una amplia bibliografía sobre horóscopos, ovnis, etc.

¿Verónica, me oyes?, ¿Verónica, 
estás ahí?, si es así haz que se mueva 
el vaso. A quién no le resulta familiar 
estas palabras.

Unos las escuchamos por primera 
vez en las películas, y otros durante 
una reunión de amigos. Para la ma
yoría es un juego, sobre todo para los 
niños, pero los expertos nos han avi
sado de sus peligros.

Según Charo López, persona de
dicada a la sanación por imposición 
de manos en la librería Kosmos de 
Torrejón de Ardoz y que dice haber 
realizado espiritismo, la práctica de 
este puede tener consecuencias ne
fastas, pues lo más normal es contac
tar con espíritus burlones, que aún 
están apegados a la Tierra, que no 
quieren subir y que se dedican a vaci
larte. A lo mejor te mueven un cua
dro, simplemente para que tú te 
asustes.

Resulta difícil saber por qué este 
tipo de juegos atrae tanto a la gente. 
Las opiniones al respecto las hay pa
ra todos los gustos: inseguridad per
sonal. morbo, verdadero interés por

La geografía de nuestra mano

el más allá. Pero para López, la expli
cación más oportuna sería que "no 
estamos conformes con el sistema 
que tenemos ahora mismo, de reli
gión y de todo. Es una forma de pro
testar y que nos puede ayudar, como 
en mi caso, a conocer el mundo eso
térico, a ser una persona y a desarro
llar el amor por los demás".

A pesar de la reciente guerra del 
Golfo, de los atentados terroristas y 
de los enfrentamientos en Yugosla
via, esta curandera, término popular 
con el que se designa a estos "médi
cos" especializados en la imposición 
de manos, ha llegado a la conclusión 
de que "tendemos a crear una civili
zación llena de amor, de paz".

■  Dios

A ello podemos contribuir con el 
rezo "La gran invocación", cuyos pri
meros versos dicen: Desde el punto 
de Luz en la mente de Dios/ Que 
afluya Luz a las mentes de los hom
bres/ Que la Luz descienda a la Tie
rra/. Desde el punto de Amor en el 
Corazón de Dios/ Que afluya amor a 
los corazones de los hombres/ Que 
Cristo retorne a la Tierra/...

Estas palabras son fiel reflejo de 
una paradoja histórica: la Iglesia 
siempre ha rechazado estas ciencias 
paranormales mientras que los que 
las realizan tienen presente la ima
gen de Cristo.

Además, son precisamente los ca
tólicos y, muchos de ellos practican
tes, los más asiduos visitantes de la li
brería Kosmos, aunque los Testigos 
de Jehová y protestantes también 
muestran interés por este tema.

"La Iglesia no es un enemigo para 
nosotros -comenta López-, lo que 
ocurre es que no acepta nuestras 
ideas. Sin embargo, los católicos que 
vienen aquí se encuentran mejor que 
en su casa porque no les pedimos di
nero. ¡Que tipo de religión es aquella 
que para llegar a Dios anda siempre 
pasando la bandeja!".

Por otra parte, en Kosmos existen 
especialistas en otras materias como 
son las ciencias adivinatorias: astrolo- 
gía, quiromancia; en medicina natu
ralista, yoga, hipnosis, reflexología 
podal, fitoterapia y técnicas de rela
jación. Ya no sólo se puede consult
ar, sino que a partir de octubre se im
partirán cursos sobre estas especiali
dades que se complementarán con la 
abundante bibliografía que a propó-
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sito de ello hay en el mercado.

■  Mal de ojo

Charo López incluye dentro de 
sus labores la de curar el mal de ojo. 
En su opinión, en España siempre se 
ha hablado de esto pero poca gente 
sabe lo que es. Se trata simplemente 
de una vibración negativa que se 
manda a una persona, por ejemplo, 
si yo digo mira qué delgadita está esa 
niña, y con lo gorda que estoy yo, es
toy mandando una vibración de envi
dia.

"La solución es sencilla, a base de 
oraciones, al igual que pronosticarlo. 
Hay que coger un vaso de agua y 
otro de aceite, y mientras se reza 
una oración se dice el nombre de la 
persona y se vierte el aceite en el 
agua, si aquél queda en la superficie 
quiere decir que no hay mal de ojo".

Sin duda alguna los cursos que 
más interés despierta entre el públi
co son los de quiromancia y astrolo- 
gía. Todos, por muy incrédulos que 
seamos, hemos permitido que se nos 
lea la mano, sucede que hay quien se 
lo toma muy en serio y quien se ríe 
con ello.

El caso es que la palma de nues
tra mano está formada por líneas, 
montes, valles y otras regiones cuyo 
estudio, realizado de una forma se
ria, permite predecir el pasado, pre
sente y futuro en lo que concierne a 
amor, dinero, salud, hijos y todo

aquello que se supone interesa al ser 
humano.

Esta ciencia tiene más adeptos de 
lo que parece, tal vez sea el miedo al 
ridículo lo que impida a muchos con
fesar que alguna vez han pagado di
nero por una lectura de mano.

Que siempre se nos diga cosas 
buenas se debe, según Fabiola Cres
po, propietaria de Kosmos, a que ni- 
gún profesional que se precie te dirá 
algo malo, te puede dar un consejo, 
pero no que mañana te atropellará 
un coche.

Otra de las enseñanzas que se 
van a impartir está orientada a con
seguir que uno de los males de la so
ciedad actual, como es el estrés, no 
acabe con nosotros y para ello se re
comienda la utilización de las técni
cas Megabrain.

"Estas consisten en equilibrar los 
dos hemisferios del cerebro con una 
máquina que inventaron los ameri
canos hace unos años y que está 
compuesta por un casete que emite 
sonidos especiales; y unas gafas con 
figuras geométricas", señala Andrés 
Andreo, empleado de la papelería- 
Kosmos.

Con esta técnica audiovisual pue
des dejar de fumar, reducir la ansie
dad de comer y relajarte, si bien para 
ésto se prefiere la práctica del yoga 
que "nos hace profundizar en la sabi
duría perdida de nuestro cuerpo y 
mentalmente nos tonifica, al igual 
que un tónico facial", indica Andreo.

OVNI A LA
i T T n m  a
V X /  a

Desde que el 24 de junio de 
1947 Kenneth Arnold avistara en 
Washington nueve discos volantes 
y hasta el día de hoy, muchas han 
sido las personas que afirman ha
ber visto un objeto volante no in- 
dentificado, más conocido por las 
siglas OVNI.

Fabiola Crespo y Charo López 
se dirigían el 2 de febrero de 1989 
a Guadalajara pues "había muerto 
un tío de Fabi -explica Charo- y en
tre Fuentenovilla y Yebra vimos 
una cosa que volaba en paralelo a 
nosotras, no le dimos importancia 
porque pensamos que era un 
avión. Pero al ver que seguía vo
lando a nuestra misma velocidad y 
en la misma dirección le dije a ella 
que esto es algo raro".

Después, Charo y Fabiola, que 
por aquel entonces no creían mu
cho en los platillos volantes, conti
nuaron conduciendo hasta que 
Charo le dijo a su compañera: "pá
rate un poco".

"Al frenar nosotras también lo 
hizo el aparato, seguimos y un po
co más tarde el OVNI salió dispa
rado, se dio la vuelta, hizo un giro, 
pasó por encima del coche y ya no 
lo vimos más".

■  Miedo

Este objeto era, según la des
cripción de las empleadas de Kos
mos, redondo como dos platos in
vertidos, pero el de arriba con una 
especie de cucurucho. También, 
tenía tres patas y unos pilotos de 
color blanco.

"La pena fue que no pudimos 
contactar con ellos. Fabi tenía tan
to miedo que por más que le pedí 
que parase, ella no quiso. Luego, 
aunque hemos vuelto al mismo si
tio para ver si los veíamos ya no 
han vuelto a aparecer. Con el tiem
po he comprendido que si nos hu
biesen querido hablar nos habrían 
parado".

Celia Iglesias.

¿ ^ m a g e ^ d ^ C n s tc ^ a d o m ^ a ^ a r^ d e s ^ J M y D a j^ ^
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El próximo sábado, a las ocho de la tarde.

EL TEATRO RODERO ACOGERA LA OBRA 
LATINOAMERICANA MAS REPRESENTADA
Este sábado, día 28 de septiem

bre, en el teatro José María Rodero 
de Torrejón de Ardoz tendrá lugar 
la puesta en escena de :"La empresa 
perdona un momento de locura" de 
Rodolfo Santana, la obra teatral la
tinoamericana más representada en 
el exterior.

En ella podemos distinguir el 
amplio dominio que el autor posee 
en el manejo de las situaciones dra
máticas más contrastantes.

Además, consigue transmitirnos 
una visión precisa y necesaria del 
hombre y su transcurrir mediante el 
salto de la comedia a la tragedia, a 
bordo de humores corrosivos coti
dianos.

■  Universal

Esta obra ha sido montada en 
diez países de la América Latina. 
También en los Estados Unidos, 
donde actores de Los Angeles y 
Nueva York hicieron sus versiones 
en inglés.

En estos momentos está traduci
da al francés, italiano, alemán, ru
mano y ruso.

Asimismo, el domingo, 29 de 
septiembre, a las ocho de la tarde y 
bajo la dirección de Pedro Penco, 
un elenco de 7 actores darán vida a 
la obra de Federico García Lorca: 
"Tragicomedia de Don Cristóbal y la 
Señá Rosita".

Por otra parte, el Fin de semana
pasado se escenificaron los espectá

culos: "O tu res" de Ferrán Torrent 
y Caries Alberola, y "Boxtrot" de la 
compañía de Xavier Martí y Chris
tian Atanasiu.

Esta última, dotada de una gran 
carga humorística, parodiaba el mí
tico mundo del boxeo a través de la 
vida de dos hombres: Ronco Spa- 
guetini, boxeador, y Donald McBei- 
con, entrenador.

La trama se sitúa en la América 
de los años 40, y en ella se nos cuen
ta cómo viven estos dos personajes 
sus triunfos y sus fracasos.

El resultado es un espéctáculo 
cómico-gestual, en el que los acto
res caricaturizan un mundo heroico, 
donde la rudeza, la masculinidad, las 
gentes del lumpen y las cejas parti
das se transforman en parodia. Por 
ello se consigue mantener la sonrisa 
en todo momento en los labios del 
público, que disfrutó de hora y me
dia de diversión.

A parte de los actos del teatro, 
en este mes de septiembre la Banda 
Municipal de música, dirigida por 
Antonio Cano, es la protagonista 
del quinto ciclo de conciertos de 
otoño, que se alargará hasta octubre 
y que recorrerá diversas plazas de 
esta localidad.

Celia Iglesias

TtfiTBo AoniciPt
J O S E  M A R I A  R O D E R O

Torrejón de Ardoz

CARTELERA
SÁBADO 28 DE SEPTIEMBRE, 20,00 H.

"LA EMPRESA NO PERDONA UN MOMENTO DE LOCURA"
De Rodolfo Santana

DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE, 20,00 H. 
"TRAGICOMEDIA DE D. CRISTOBAL Y LA SEÑA ROSITA"

De Federico García Lorca

TEATRO MUNICIPAL JOSE M‘ RODERO
O  Londres, 3. TeL 675 10 50 (Ext 27) y 677 23 10. TORREJÓN DE ARDOZ
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Grúas CORREA
•  GRUAS DE GRAN TONELAJE

•  GRUAS AUTOPROPULSADAS

•  CAMIONES GRUA

•  TRANSPORTES

•  EXCAVACIONES Y MOVIMIENTOS 
DE TIERRA

•  ALQUILER DE COMPRESORES

•  CARRETILLAS ELEVADORAS

•  SUMISNISTRO DE AGUA

ALCALA DE HENARES GUADALAJARA
PARQUE CENTRAL: Ctra. de Daganzo, km. 1,500

Tel. (91) 889 28 20 - 888 38 77 - 889 29 55 J E L  (911) 21 24 39 - 21 24 43

CLUB DE TIRO OLIMPICO 
"ALCALA"

Se ha constituido en ALCALÁ DE HENARES el club de 
tiro olímpico arriba indicado, inscrito en el registro de Aso
ciaciones Deportivas de la Comunidad de Madrid, con el n° 
2.819 (Sección de Clubes). La JUNTA GESTORA del club es
tá interesándose por conseguir un lugar donde poder realizar 
las instalaciones necesarias para la práctica de este deporte.

Mientras tanto y con miras a la solicitud de ayuda a los or
ganismos oficiales (AYUNTAMIENTO, COMUNIDAD Y 
CONSEJO SUPERIOR DE DEPORTES), es necesario cono
cer el n° de socios con los que puesde contar el club en dicho 
momento, para lo cual esta junta solicita de todos aquellos 
que deseen formar parte del mismo:

Petición de inscripción provisional, por lo cual se adjuntará 
una fotocopia del D .N.I. y  2 sobres franqueados con dirección. 

Dirección del Club, apdo. correos 1.165 Alcalá de Henares.
•  La inscripción no tendrá validez hasta que se haya efec

tuado la Asamblea General, y se confirme personalmente.
•  Los sobres franqueados son, uno para ampliar informa

ción y otro para comunicar a los interesados el día, hora 
y lugar donde se celebrará la asamblea, en la que entre 
otros puntos se tratará de:
a) Presentación de la Junta Gestora.
b) Constitución del Club y sus Estatutos.
c) Cuotas: Entrada y mensual.
d) Presentación de los probables futuros socios presentes.
e) Presentación voluntaria a Candidatura para presidente.
f) Fecha para próxima reunión (Elección de Presidente).
g) Ruegos y preguntas.

LA JUNTA GESTORA

LÍNEA DIRECTA 
ENTRE USTED Y 

LA NOTICIA

©
LA CRONICA DEL HENARES es un semana

rio con una clara vocación de servicio al ciudadano de 
Alcalá y su comarca.

Por ello, si desea que nos hagamos eco desde nues
tras páginas de cualquier circunstancia o problemática 
que le afecte a Vd. personalmente, de asuntos de su 
barrio, de su calle, etc., bastará con que marque el

883 19 91
línea directa con nuestra redacción, y nos ponga en 

antecedentes del asunto de que se trate. Uno de 
nuestros redactores le atenderá gustosamente y pon
drá a su servicio nuestras páginas para comunicar a la 
opinión pública lo que ocurre.



• Chalets desde 4 dormitorios con parcela 
individual de 400 m2 a 1.500 m2.

• 180.000 m2 de zonas verdes y deportivas.

Calidad de vida a su alcance.

IBERPROYECT, s.a. Financiación Caja de Ahorros de Vitoria

P a liq u e
de Cam po R eal.

Muy cerca de Madrid, a 28 Km. por la Autovía 
de Valencia, estamos construyendo el 
«PARQUE DE CAMPO REAL»

«tmpu
Real

a Valencia

Arganda

mm

Avda. de A:
Tinos,:

I FRIO A. 60 28028 MADRID 

266 20 84 y 255 53 02

CANTIDADES A CUENTA AVALADAS POR CREDITO Y CAUCION. N.« POLIZA: 1.646.389. CUENTA ESPECIAL PARA CANTIDADES A CUENTA. CAJA DE AHORROS DE VITORIA. C/C N.» 00-34.172/7
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FUTBOL

EL ALCALA SE HUNDIO EN EL "POZO"
Campo: Pozo Vallecano. 200 espectadores.
Domingo 22 de septiembre. 16,00 horas. Cuarta jornada del Grupo Vil de Ter
cera División.
Resultado: Rayo Vallec?' * Alcalá 1
Rayo Vallecano: Pac* >ar Oscar, García, Paco, Gelete, Juanma, Pedro 
(Aro), Carretero, r  'miliano (Palacios).
Alcalá: Alía, Ru’ rós, Antonio, Morcillo (Mejías), Caballero
(Sebas), Déla, .que y Javi.
Arbitro: Avil' liusto. Sin person. ’ estilo. Amonestó a Palacios del Rayo
y a Morcillo .vubio y Javi del Alcala.

Antonio, con cuatro goles máximo goleador del Grupo Vil 
Primera derrota y abultada, la 

del Alcalá en un campo por llamar
lo de alguna manera, del Pozo Va
llecano que por no tener no tenía ni 
asientos, de reducidas dimensiones 
y de tierra, más que un campo de 
fútbol era un verdadero patatal, 
aunque como éste, el Alcalá se en
contrará más de uno en esta Terce
ra División.

La única variación que planteó 
Juan Clemente en este partido fue 
la sustitución de Sebas por Caballe
ro. El primero, en estos tres prime
ros partidos de liga, no ha demos
trado su calidad durante todos los 
años que ha jugado con su eterno 
equipo, el Getafe. Quizás le falte 
unión con sus compañeros, ya que 
el cuadro alcalaíno necesita un 
buen timonel que dirija este barco,

otra posibilidad pudiera ser la intro
ducción en el equipo del joven Jai
me que aún no ha debutado con su 
equipo en esta temporada de Ter
cera División.

El partido tuvo dos partes bien 
diferenciadas, en la primera de tono 
insulso y aburrido, sin profundidad 
en las jugadas por parte de los dos 
equipos. En el 38 una falta lanzada 
con fuerza por Paco pone peligro la 
meta de Alía. La defensa de Cle
mente se mostró certera y con segu
ridad .

Sin embargo en la segunda parte 
el partido cambió por completo, 
con un juego ofensivo por parte de 
los dos equipos. En los inicios Dani 
salvó desde la misma línea de gol un 
balón que ya entraba en la portería 
de Alía.

R .  V A L L E C A N O  0 L C f H . f i

4 1
■  Un "rayo" cayó al Alcalá

El primer gol del partido lo con
siguió el Alcalá: pase de Quique a 
Antonio y éste por la banda dere
cha y de tiro cruzado bate a Pache
co. Sólo duró treinta segundos la 
alegría alcalaína, al empatar los ra- 
yistas en un fuerte tiro de Gelete al 
que no pudo hacer nada el meta 
complutense.

Una jugada que pudo cambiar el 
partido: pase de Quique a Morcillo 
y salvando el fuera de juego de los 
vallecanos se encaró solo ante el 
meta vallecano e incomprensible
mente lanzó el balón al cuerpo de 
Pacheco, lo más difícil lo hizo Mor
cillo: no conseguir gol.

Llegó en el minuto 21 el segun
do gol de los locales en falta lanza
da por Carlos Martín de una forma 
magistral que Alía no supo atajar. 
Del 0-1 se pasó en pocos minutos al 
2-1 y esto no se quedó así ya que la 
oleada rayista no se hizo esperar.

Carretero en jugada personal 
materializó por la banda derecha un 
precioso gol, el tercero. A falta de 
dos minutos para la conclusión del 
partido y en el pleno desconcierto 
alcalaíno y acierto rayista, Gelete 
en vaselina consigue el cuarto gol.

Una merecida victoria rayista a 
la cual no hay que ponerla ningún 
pero, fueron superiores en todo 
momento demostrando que a pesar 
de jugar en un campo de patatas se 
puede realizar un juego bonito y 
técnico, destacando Carlos Martín, 
Gelete y Pedro.

Por su parte el Alcalá no supo 
aprovechar su ventaja de 0-1 en gol 
de Antonio ya que después de 30 
segundos el Rayo Vallecano empa
tó y encarriló el partido.

Luis Cambil
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Baloncesto

PRIMERA VICTORIA 
DE LA TEMPORADA 

DEL JUVENTUD
Cancha: Pabellón Municipal de Santa Coloma. Poco públi
co.
Sábado 21 de septiembre. 20,30 horas. Tercera jornada de 
la Primera División de Baloncesto.
Resultado: Santa Coloma 52 (29) Juventud Alcalá 70 (33) 
Santa Coloma: Garrido (3), Amat (17), Aparicio, Cárdenas 
(4), Rhone (13), Espinosa (3), Broncano (9), Soler (2) y Pía 
(2).
Juventud Alcalá: Cooke (20), Román, Del Moral (2), Quin
tanilla (3), Carlos González (4), Díaz (2), Oquillas, Jorge 
González (26), Paraíso (12) y Paradinas.
Arbitros: Marín y García. Bien.

A la tercera fue 
la vencida y el Ju
ventud Alcalá con
siguió por primera 
vez en su historia 
una victoria, y fue 
a domicilio, reali
zando un gran partido con 
una agresiva defensa de
jando al equipo catalán en 
52 puntos.

En los inicios del pri
mer tiempo, el equipo 
complutense empezó de 
forma relajada, endosan
do el Santa Coloma un 
parcial de 10 a 4 en el mi
nuto cuatro y con el pivot 
Quintanilla que abandonó 
la cancha de juego por 
efectuar tres faltas perso
nales.

Las fluctuaciones en el 
marcador fueron constan
tes, con un mal juego re
alizado por los dos con
juntos, en el bando com
plutense destacó Paraíso 
por su buena defensa ante 
el americano del Santa 
Coloma, Rhone. En los 
últimos cinco minutos el 
Juventud cogió al club ca
talán en el marcador y se 
marchó al vestuario con 
una mínima diferenica, 
aunque diferencia, de cua
tro puntos 29-33 con un 
pobre bagaje.

Tras el descanso, el Ju-

Sin. Colono M im
52 70

ventud Alcalá empezó de 
una forma contundente 
consiguiendo ventajas de 
doce a catorce puntos, 
con una gran defensa 
practicada por Paraíso y el 
americano Cooke.

Sin embargo, el triunfo 
alcalaíno tuvo su nombre 
propio, Jorge González 
consiguiendo nada menos 
que 26 puntos y de ellos 
19 en el segundo tiempo, 
teniendo una efectividad 
del 90%.

Junto a Jorge Gonzá
lez hay que destacar a Da
vid Cooke que anotó 20 
puntos y su labor en el re
bote fue decisiva para el 
primer triunfo compluten
se. Los catalanes estuvie
ron muy romos de cara al 
aro, siendo el máximo 
anotador Amat con sólo 
17 puntos. Su americano 
Rhone no estuvo certero 
en defensa y en ataque 
consiguió sólo 13 puntos, 
ya que estuvo muy bien 
defendido por Paraíso.

Al final del partido, el 
Juventud Alcalá consi
guió ganar por 52-70.

Baloncesto

EL JUVENTUD ACUSO 
LA INEXPERIENCIA 
EN LA CATEGORIA

Cancha: Pabellón Rulz de Velasco. Sobre los 1.000 especta
dores.
Martes 24 de septiembre. 20,00 horas. Cuarta jornada de la 
Primera División.
Resultado: Juventud Alcalá 91 (42), Basketmar 100 (43) 
Juventud Alcalá: Díaz (5), Cooke (18), Román (9), Jorge 
González (25), Quintanilla (6). Oquillas (4), Del Moral (7), 
Paraíso (9), y Carlos González (8)
Basksetman Alocén (5), Lada (14), Arcega (20), Giomi (31), 
Vidal (12), Cadahía (3), Díaz (6), García (4) y Sanguino (5). 
Arbitros: Camacho y González.

En menos de 
tres días, nueva 
jornada de balon
cesto en la Prime
ra División y des
pués de la victoria 
alcalaína en Santa 
Coloma llegó una nueva y 
ya tercera derrota del Ju
ventud Alcalá en lo que 
va de temporada, esta vez 
frente al recién ascendido, 
el Basketmar coruñés.

En esta primera mitad, 
el juego por parte de los 
dos equipos fue de fallos 
continuos en los tiros y en 
los pases, sin que ningún 
equipo se marchase en el 
"luminoso". La nota nega
tiva en el Juventud Alcalá 
fue las tres faltas cometi
das por su americano 
Cooke en el minuto 10 
por lo que tuvo que estar 
en el banquillo gran parte 
del tiempo.

El primer tiempo ter
minó con una apretado 
42-43 a favor de los galle
gos; en el segundo las co
sas cambiaron en sus ini
cios ya que los del Basket
mar mostraron un juego 
rápido con contragolpes, 
sin que los complutenses 
pudieran ofrecer resisten
cia.

La reacción alcalaína 
llegó en los últimos cinco 
minutos colocándose a

]. filCfilfi BASKETMAR

91 100
tres puntos: 77-80 coinci
diendo con la cuarta falta 
del ex-cajista Vidal y ac
tualmente en las filas del 
Basketmar.

■  Reacción alcalaína

Los locales se pusieron 
incluso por encima del 
marcador 81-80, aunque 
las alternativas en el mar
cador se sucedieron y los 
visitantes realizaron un 
fuerte sprint final ganan
do a los alcalaínos de 9 
puntos: 91-100.

Un factor importante 
para la victoria coruñesa, 
sin duda fue la labor de 
Giomi con sus 31 puntos y 
el acierto en los tiros li
bres de Arcega que fue
ron decisivos para el 
triunfo de su equipo.

Como en los partidos 
restantes, excepto contra 
el Santa Coloma, los 
hombres de Rodrigo evi
denciaron su inexperien
cia y bisoñez en esta cate
goría de Primera División.

Luis Cambil
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Por un plante arbitral en balonmano

LA HISTORIA DE UN 
DERBY QUE NO SE JUGO

Teóricamente el pasado sábado 
21 de septiembre, a las 18 horas en 
el Pabellón Ruiz de Velasco se debía 
haber jugado el encuentro entre el 
Juventud Alcalá y el Atlético de Ma
drid y éste como los siete partidos 
restantes de la División de Honor se 
suspendieron por un plante arbitral. 
Ningún equipo se dio cita en la can
cha alcalaína.

Este paro de colegiados ha sido 
motivado por la no concesión a once 
árbitros de la excedencia el 4 de sep
tiembre, al estar éstos en contra del 
actual director técnico de la Federa
ción Española, Ernesto Enriquez. 
Asimismo estos once árbitros que 
son internacionales piden un segui
miento más exhaustivo de sus actua
ciones, no sólo de ellos sino de todos 
sus compañeros.

Esta suspensión se dio oficial
mente el pasado jueves 19 por parte 
de ASOBAL (Asociación de Clubs 
de Balonmano) a todos los clubs de 
División de Honor para que no via
jaran y no disputar de esta forma sus 
correspondientes partidos de la se
gunda jornada.

El motivo principal de este paro 
arbitral es el decidir quien va a ser el 
sustituto de Ernesto Enriquez, los 
hombres barajados no son aceptados 
por las dos partes: Federación y Ar- 
bitros-ASOBAL. Los árbitros solici
taron para este puesto a Sergio Petit 
que no ha sido bien visto por la Fe
deración, así como el nombre de 
Juan Oliver que contaba con la 
aquiescencia de clubs y árbitros. La 
Federación dio el nombre de Luis 
Torrescusa que no fue aceptada por 
los árbitros. El hombre ideal para es
te puesto es el de Cruz Ibero, ya que 
clubs, árbitros y Federación daban su 
visto bueno, sin embargo el interesa
do rechazó este cargo de director 
técnico de la Federación.

Es importante señalar el apoyo 
de los clubs a las propuestas señala
das por los árbitros que redundarán 
en la mejora de este deporte en Es
paña. Además se negaron a que sus

partidos los pitara los trece árbitros 
restantes de la División de Honor y 
algún que otro colegiado de la Pri
mera División.

Lo que es cierto que el único or
ganismo que puede autorizar aplaza
mientos o suspensiones de encuen
tros es el Comité de Competición y 
todas estas suspensiones han sido sin 
el consentimiento de este organis
mo. Además la Federación había 
confirmado horarios de todos los 
partidos designando nuevas parejas 
sustituyendo a los árbitros "disiden
tes".

■  PUERTAS CERRADAS

Los árbitros designados acudie
ron a los encuentros y se encontra
ron en algunas ocasiones con las 
puertas cerradas de los pabellones o 
en otros casos, no se habían dado ci
ta los equipos. Los únicos equipos 
que estaban de acuerdo en jugar el 
encuentro, eran el Guadalajara y el 
Teucro Cajapontevedra (incluso és
te se había desplazado a tierras alca- 
rreñas), sin embargo Manuel Herre
ro, presidente de la ASOBAL, con
venció a los dos equipos a no dispu
tar el encuentro y a solidarizarse con 
los árbitros disidentes.

Como noticia de última hora indi
car que el pasado martes hubo reu
nión entre el CSD, Federación y Ba
lonmano y se llegó al acuerdo de re
anudar la competición este fin de se
mana, aunque los problemas arbitra
les no se han solucionado, dejándolo 
para una posterior reunión.

Como comentario aparte indicar 
que el Juventud Alcalá perdió su pri
mer partido de liga disputado ante el 
Teucro Cajapontevedra por 25-22 
en tierras gallegas. El equipo de Al
varo disputó un buen partido y el de
tonante de la derrota fue la expul
sión de Manolo cuando restaba sola
mente dos minutos para la conclu
sión del encuentro.

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

SE BUSCA 
UN NOMBRE

Luis Cambil

Esta semana no hemos tenido 
balonmano, ¡vaya por Dios!, los 
aficionados a este deporte se han 
quedado con las ganas de disfru
tar de goles, paradas y de algún 
"fly" que otro.

La pasada temporada se sus
pendió una jornada por el fichaje 
de Marín, Masip y Fort ya que se
gún algunos equipos contrave
nían acuerdos entre los clubs; es
ta temporada se suspende porque 
los árbitros sólo piden una mejora 
en su situación, un seguimiento 
más exhaustivo que en estos mo
mentos el encargado que tiene 
que hacerlo, según los colegiados 
no lo está haciendo correctamen
te.

Parece ser que en este conflic
to hay tres partes: Federación, 
Clubs y Arbitros y no se ponen de 
acuerdo para buscar un sustituto 
al director técnico de la Federa
ción; una parte propone un nom
bre y la otra parte se encarga de 
echarlo por tierra y por una vez 
que se ponen de acuerdo en el 
sustituto, como en el caso de 
Cruz Ibero, éste no está de acuer
do en realizar tal función. Como 
sucede en todos los casos, cada 
parte echa la culpa a la otra, la 
Federación dice que la ASOBAL 
se ha precipitado en sus decisio
nes y los clubs y los árbitros pien
san que el presidente de la Fede
ración, López Ricondo se com
porta de una forma dictatorial y 
no cuenta en absoluto con las 
opiniones de los clubs.

Sin embargo, no existe unión 
entre los árbitros que sería lo más 
normal, de los veinticuatro que 
hay en División de Honor, once 
no están de acuerdo y los trece 
restantes no han dicho esta boca 
es mía, por tanto aceptan la ac
tual situación arbitral.


